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O movimento para retomar o projeto da 
Vila Olímpica de Montes Claros solicitou ao 
senador Rodrigo Pacheco, presidente do Se-
nado Federal. Para marcar uma audiência no 
Ministério dos Esportes. O assessor do sena-
dor, Cristiano Cruz acha possível a audiência 
ainda em maio. Na sexta-feira, os lideres do 
movimento se reuniram na Câmara Munici-
pal quando ajustaram os dados da audiência. 
O vice-prefeito Guilherme Guimarães infor-
mou que será elaborado o projeto técnico a 
ser apresentado ao Ministério dos Esportes.

Começa nesta terça-feira (18/04) e pros-
seguirá até quinta-feira (20/04), na Bibliote-
ca Central Antônio Jorge, no campus-sede 
da Universidade Estadual de Montes Claros 
(Unimontes), uma exposição sobre a obra do 
escritor Monteiro Lobato, denominada “Se-
mana do Livro Infantil”. 

O mercado de carbono e as perspectivas para a Conferência das Nações Unidas sobre Mudanças Climáticas (COP 28) foram 
debatidos em painel temático, no Imersão Indústria, evento da Federação das Indústrias de Minas Gerais (Fiemg), em Belo 
Horizonte, sob coordenação do seu presidente, Flávio Roscoe. 

Prefeitura de Pirapora 
eleva qualidade no 
Ensino Fundamental 

Montes Claros pede 
audiência para Vila 
Olímpica

Biblioteca da 
Unimontes realiza 
exposição em 
homenagem a Monteiro 
Lobato
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DIVULGAÇÃO

Tem aumentado a quantidade de pessoas com 
gripe em Montes Claros com indicativos de Covid, 
o que mais tem preocupado e que o surto de chi-
kungunya tem provocado dúvidas nos pacientes e 
lotado os hospitais e unidades de saúde. A Superin-
tendência Regional de Saúde repassou aos municí-
pios a quarta remessa de 13.710 doses de vacinas 
bivalentes contra a Covid-19. 

Médicos preocupados com aumento de casos de 
Covid em Montes Claros

Gil Pereira destaca papel decisivo da 
ALMG na transição energética
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O Várias famílias cujas terras serão inundadas pelas 
obras da barragem de Jequitaí, no Norte de Minas 
realizaram protesto na manhã de ontem, em Montes 
Claros, em frente à sede do Idene e Codevasf, onde 
se queixam que foram suspensas as negociações para 
assentamento, pois o Idene decidiu procurar o cami-
nho judicial e não cumprir as obrigatoriedades do 
Plano de Negociação. 

Manifestações cobram indenização dos atingidos 
de Jequitaí

Santa Casa de Montes Claros promove 
ação de conscientização para a prevenção

SEBASTIÃO JACINTO JÚNIOR/ FIEMG 
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O Abril Verde é o mês de prevenção de acidentes e doenças no trabalho.  Com o 
tema: “O acidente pode deixar marcas que as desculpas não apagam. Seja responsável”, 
entre os dias 13 e 18, a Santa Casa de Montes Claros promoveu palestras de conscien-
tização alusivas ao assunto. 

SAÚDE 7
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Inteligência artificial aliada ao Poder Judiciário: 
como o Brasil está em relação ao resto do mundo?

Avaliação, proficiência 
linguística e transformação 
digital na USP (Parte 1)

Conclamação urgente por 
um Brasil mais justo (Parte 1)

O Centro Interdepartamental 
de Línguas (CIL) da FFLCH é um 
centro de excelência no ensino e 
avaliação de línguas desde 1991. 
Atualmente, uma de suas princi-
pais atividades é a certificação em 
competência leitora em língua 
estrangeira de textos acadêmicos 
para candidatos em processos de 
seleção em programas de pós-gra-
duação da USP. Nesta atividade, o 
diferencial do trabalho dos elabo-
radores das provas aplicadas pelo 
centro é o fato de se levar em con-
sideração a contextualização das 
provas para cada programa. Assim, 

avaliam-se não apenas competên-
cias genéricas em diversas línguas 
(espanhol, francês, inglês, italiano, 
japonês, português como língua 
estrangeira), mas as competências 
linguístico-discursivas específicas 
que candidatos de um programa 
– por exemplo, em oceanografia – 
vão precisar. 

A capacidade de elaborar e apli-
car instrumentos dentro do que se 
denomina “avaliação autêntica” foi 
desenvolvida pelos docentes desse 
centro ao longo de muitos anos, 
sendo todos eles especialistas na 
língua específica com a qual traba-

lham e sobre a qual realizam suas 
pesquisas. Argumentamos nesta 
matéria dois pontos principais. Pri-
meiro, que assim como outros pro-
cessos educacionais, os de avalia-
ção e de certificação estão passando 
pela mesma transformação digital 
que permeia todos os aspectos da 
sociedade contemporânea. Para 
manter a relevância, legitimidade 
e validade dos processos de avalia-
ção, a USP e órgãos como o Centro 
de Línguas devem continuamente 
investigar e desenvolver diferentes 
e novas modalidades. Nesse sen-
tido, neste momento, os coorde-

nadores das áreas linguísticas do 
CIL-FFLCH/USP se debruçam na 
resolução de questões técnicas sem 
perder de vista a dimensão educa-
cional, constitutiva de um proces-
so de avaliação. O segundo ponto 
que destacamos é que a capacidade 
de desenhar e operacionalizar as 
etapas envolvidas em avaliação é 
uma função essencial, quase defi-
nidora de uma universidade. Esta 
capacidade não deve ser terceiri-
zada, mas sim desenvolvida, com 
equipes multidisciplinares, levando 
em conta os valores disciplinares e 
educacionais de uma instituição de 

educação pública. Uma das funções 
do Centro Interdepartamental de 
Línguas é prestar esse serviço aos 
programas de pós-graduação de 
nossa universidade – tal como vem 
fazendo pela parceria consolida-
da com eles ao longo de anos – e 
essa prestação, como deve ser, está 
organicamente associada ao tripé 
ensino-pesquisa-extensão.

Avaliar a competência linguís-
tico-discursiva na leitura de textos 
acadêmicos é parte de um processo 
educacional. No meio digital e on-
-line, assim como no plano do en-
sino-aprendizagem ou da avaliação 

em geral, há uma intensa pressão 
para conceber instrumentos avalia-
tivos. Para o Centro Interdeparta-
mental de Línguas há vantagens cla-
ras na aplicação de provas on-line, 
pois, entre outros motivos, permite 
que candidatos que não moram na 
cidade de São Paulo possam parti-
cipar da primeira etapa da seleção 
para pós-graduação sem arcar com 
os ônus de eventuais deslocamen-
tos. Essa observação deixa entrever, 
claramente, que se trata de um mo-
vimento de inclusão. No entanto, 
para além das vantagens, é preciso 
se deter em analisar os riscos. 

Na primeira semana de abril, o 
Supremo Tribunal Federal (STF) 
decidiu, por unanimidade, acabar 
com a prisão especial para conde-
nados com diploma de curso su-
perior. A decisão merece aplauso, 
mas o que os 11 ministros fizeram 
foi cumprir o artigo 5º da Consti-
tuição Federal de 1988 que prevê 
isonomia no tratamento de todos 
os cidadãos brasileiros. Corrigiu-
-se, com isso, uma antiga e grave 
distorção, discriminatória e causa-
dora de desigualdades, estabeleci-
da pelo artigo 295 do Decreto-Lei 
nº 3.689, de 3 de outubro de 1961.

Uma pena que a decisão do 
STF, por força da Arguição de 
Descumprimento de Preceito Fun-
damental (ADPF) que motivou 
o julgamento, tenha se limitado 
ao inciso VII do decreto-lei men-
cionado, justamente o único que 
trata dos cidadãos comuns. Todos 
os privilégios garantidos pelos 
demais incisos do artigo foram 
mantidos intactos. É óbvio que 
a revogação de uma parte ínfima 
do decreto-lei não terá o condão 
de cessar a violação do princípio 
constitucional da isonomia. A dis-
criminação em relação a outros 
cidadãos permanecerá, pois conti-
nuará em vigor um ato legal que 
promove desigualdade. Perdeu-se 
uma oportunidade de ouro!

Nesta nação de privilégios e 
impunidade, o ideal seria que, na 
esteira da faxina pontual feita pelo 
Judiciário nesse julgamento, fos-
sem revogados também todos os 
demais artigos do decreto-lei em 
questão, que trata especificamente 
de prisão especial. Melhor ainda 
seria a revisão dos artigos de lei 
que regem o foro privilegiado, so-
bretudo os que passaram a vigorar 
depois da Constituição Federal de 
1988. Hoje com cerca de 55.000 
pessoas beneficiadas pelo foro por 
prerrogativa de função, o instituto 
banalizou-se a ponto de se tornar 
um verdadeiro manto de impuni-
dade. Nasceu na Monarquia, per-
petuou-se na República, e hoje 
parece que o Brasil retrocedeu e 
possui 55.000 monarcas.

Numa análise mais profunda, 
talvez se assemelhe até ao Brasil 
Colônia, quando o rei de Portugal 
criou as capitanias hereditárias, 
dividindo nosso território em 14 
quinhões distribuídos a donatá-
rios com amplos poderes e uma 
única obrigação: pagar o dízimo à 
Coroa. Durou pouco. A iniciativa 
do rei foi esfacelada pela incompe-
tência, arrogância e autoritarismo 
exacerbado dos donatários, e pe-
los maus-tratos impingidos diaria-
mente aos vassalos, o sofrido povo 
brasileiro.

Tantos séculos depois a distin-
ção entre os cidadãos brasileiros 
ainda permanece. A isonomia exis-
te apenas na letra fria da Constitui-
ção, muito longe da realidade co-
tidiana das pessoas. Os brasileiros 
cumpridores das obrigações legais 
sentem-se, cada vez mais, reduzi-
dos a meros pagadores de tributos, 
já sem forças para questionar os 
detentores do poder e para recla-
mar dos péssimos serviços públicos 
oferecidos em áreas fundamentais 
como saúde, educação, habitação e 
segurança. O cidadão paga muito e 
recebe quase nada em troca.

Há um nítido abismo no país, 
como marco absoluto da distinção 
de classe dos brasileiros. Em uma 
ponta, o poder concedente – in-
tegrado pelas autoridades do Três 
Poderes constituídos – e, na outra, 
o poder suplicante – representado 
por uma imensa maioria cheia de 
carências e sem privilégio algum. 
Todos regidos pelos mesmos prin-
cípios constitucionais.

A Lei Maior contempla os princí-
pios da capacidade contributiva, da 
legalidade, da anterioridade, da im-
pessoalidade, da irretroatividade, 
da anualidade e da isonomia. Estão 
todos gravados no papel, muitos 
ainda à espera de efetiva aplicação 
universal para cada um dos cida-
dãos brasileiros. Não é de hoje que 

Capaz de oferecer benefícios 
vitais para o futuro das empresas, 
a Inteligência Artificial, conhecida-
mente como IA, tem revoluciona-

do os modelos de gestão e amplia-
do a produtividade do universo 
corporativo ao longo dos últimos 
anos. Não à toa, a tecnologia tor-

nou-se uma aliada essencial das 
instituições, principalmente ao 
ampliar o leque de ofertas de solu-
ções tecnológicas que aprimoram 

inúmeros setores na identifica-
ção de pontos falhos e positivos, 
orientando assim processos inter-
nos e externos.

E, claro que o setor jurídico não 
poderia ficar de fora. Realidade no 
Poder Judiciário, segundo um le-
vantamento do Conselho Nacional 
de Justiça (CNJ), mediante parce-
ria com o Programa das Nações 
Unidas para o Desenvolvimento 
(PNUD), 111 projetos desenvolvi-
dos ou em desenvolvimento nos 
tribunais brasileiros fizeram uso 
da inteligência artificial no Poder 
Judiciário em 2022, contra apenas 
41 projetos apontados em 2021. 
Isto demonstra um aumento de 
171% das iniciativas no segmento.

Vale lembrar que embora não 
seja um tema novo, a aplicação da 
IA está tomando proporções jamais 
vistas, principalmente no setor ju-
rídico, diante do crescimento das 
legaltechs - startups que dispõem 
de serviços gerenciados por uma 
inovação tecnológica. Inclusive, já 
é possível observar impactos posi-
tivos no sistema judiciário brasilei-

ro no que diz respeito aos litígios.
Porém, como o âmbito jurídi-

co possui características próprias 
com relação a arbitragem das pro-
blemáticas da população, tanto as 
instituições governamentais como 
internacionais vêm dedicando es-
forços e atenção para que os direi-
tos fundamentais sejam garantidos 
na implementação de projetos de 
IA.

Ademais, é notável que há uma 
preocupação global pela qualida-
de do sistema judiciário, por isso a 
busca pela implementação de tec-
nologias mais avançadas no setor é 
uma preocupação que assola cada 
vez mais os profissionais. Inclusi-
ve, ainda nesta linha, 193 Estados 
Membros da ONU adotaram, em 
2015, a Agenda 2030 para o Desen-
volvimento Sustentável e uma das 
metas estabelecidas é a existência 
de sistemas jurídicos mais acessí-
veis, providos de eficácia, respon-
sabilidade e inclusão.

Nesse sentido, o Supremo Tri-
bunal Federal (STF) submeteu 
a inúmeros testes a ferramen-

ta tecnológica intitulada “RAFA 
2030 - Redes Artificiais Focadas 
na Agenda 2030”, que auxiliará os 
magistrados e servidores na iden-
tificação dos Objetivos de Desen-
volvimento Sustentável (ODS), a 
partir de comparação semântica.

O Conselho da Europa também 
está atento ao uso da IA no sistema 
judicial e, por isso, divulgou em 
2018 a primeira Carta Ética Euro-
peia, destinada ao setor público e 
privado, listando cinco princípios 
essenciais para a aplicação ética e 
justa da IA no segmento.

Portanto, embora ainda caute-
losa, a ascensão da inteligência ar-
tificial no judiciário demonstra-se 
ainda mais imponente e, justamen-
te por isso, o governo brasileiro 
tem mapeado seu respectivo uso 
nos tribunais brasileiros. Afinal, 
embora seja indiscutível os avan-
ços na produtividade, qualidade e 
gestão dos tribunais, há alguns ris-
cos no que diz respeito à manuten-
ção da ordem pública e a proteção 
de todos os interesses e direitos 
envolvidos.

se apontam tópicos constitucionais 
que precisam ganhar efetividade, 
especialmente por meio de leis 
específicas capazes de afastar a 
pluralidade de interpretações que 
trazem insegurança jurídica e enfra-
quecem sempre o cidadão comum.

Um bom exemplo de como o 
Brasil penaliza os cidadãos mais 
pobres é a questão da tabela de im-
posto de renda da pessoa física. Por 
conta de longo período sem fazer 
a correção anual do IR em percen-
tual correspondente à inflação do 
ano anterior, a defasagem na tabela 
do IR já atinge 147%, segundo es-
tudo do Sindifisco. Trocando em 

miúdos, a isenção que hoje alcança 
quem ganha até R$ 1.903,98 por 
mês deveria beneficiar quem rece-
be até R$ 4.702,83 por mês. Se a 
defasagem fosse zerada, 93% dos 
brasileiros estariam isentos do im-
posto de renda.

Não seria nenhum favor porque 
é um direito do povo brasileiro. 
Inflação não é renda e, portanto, 
o cidadão não pode ser tributado 
como se assim fosse. Isso é ignora-
do pelos governantes e o brasileiro 
comum é penalizado duplamente: 
primeiro quando encontra mais 
caros os produtos na padaria, no 
mercado e na farmácia, e depois 

pela taxação do imposto de renda 
quando deveria, por direito, ser  
isento. Para mudar essa triste rea-
lidade basta seguir a Constituição.

O artigo 152 da CF/88 não enu-
mera o imposto inflacionário como 
imposto da União. Além disso, o 
artigo 150 estabelece que a União 
não poderá exigir ou aumentar 
impostos sem lei que o estabeleça, 
mas é o que ocorre hoje pois os 
brasileiros estão pagando impos-
to de renda sobre a diferença de 
remuneração entre R$ 1.903,00 e 
R$ 4.702,83/mês. Ora, se não está 
previsto na Constituição, não é tri-
buto e, sim, confisco.
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Gil Pereira destaca papel decisivo da Gil Pereira destaca papel decisivo da 
ALMG na transição energéticaALMG na transição energética

Coordenadores do PJ União Norte se Coordenadores do PJ União Norte se 
reúnem para elaborar regulamentoreúnem para elaborar regulamento

Frente Parlamentar Mista em Defesa da Frente Parlamentar Mista em Defesa da 
Transição Climática será lançada hojeTransição Climática será lançada hoje
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O mercado de carbono e as pers-
pectivas para a Conferência das Na-
ções Unidas sobre Mudanças Climá-
ticas (COP 28) foram debatidos em 
painel temático, no Imersão Indús-
tria, evento da Federação das Indús-
trias de Minas Gerais (Fiemg), em 
Belo Horizonte, sob coordenação 
do seu presidente, Flávio Roscoe.

O deputado Gil Pereira ressaltou 
a importância das ações da Comis-
são de Minas e Energia, que preside 
na Assembleia Legislativa (ALMG), 

no enfrentamento à crise climáti-
ca, através do desenvolvimento das 
energias limpas e renováveis no Es-
tado, em especial a da fonte solar 
fotovoltaica, com o foco na descar-
bonização das economias mineira e 
brasileira.

ENERGIA SOLAR E 
HIDROGÊNIO VERDE (H2V)

“Líder nacional em energia foto-
voltaica, Minas desponta na corrida 

Representantes da Escola do 
Legislativo de cinco dos seis muni-
cípios que compõem o Polo Norte, 
estiveram na manhã dessa segun-
da-feira (17), na Câmara de Verea-
dores de Montes Claros para uma 
visita técnica. O objetivo foi con-
solidar informações e orientações, 
melhorar a interlocução entre os 
coordenadores do polo, operacio-
nalizar e fortalecer o Parlamento 
Jovem na região além de elaborar e 
aprovar o regulamento do PJ.

Sete municípios fazem parte do 
Polo Norte que passou a se chamar 
União Norte: Bonito de Minas, 
Janaúba, Montes Claros (coorde-
nação regional),Ubaí, Miravânia, 
Luislândia além de Joaquim Felício 
e Bonito de Minas que aderiram ao 
projeto este ano e pela primeira 
vez vão desenvolver ações voltadas 
a educação política de jovens estu-
dantes.

A presidente da Câmara de Ve-
readores de Bonito de Minas, vere-
adora Joelma Magalhães, destacou 
a importância da participação dos 
jovens no Parlamento Jovem: ‘É 
uma forma de trazer o jovem para 
a política que está em tudo que fa-

zemos, além de trabalhar os jovens 
para a inserção no mercado de tra-
balho, uma vez que o tema deste 
ano do PJ é “O jovem e o mercado 
de trabalho”, destacou Joelma.

Marcela Muriel Ferreira é asses-
sora de comunicação da Câmara 
Municipal de Joaquim Felício e 
coordenadora do PJ, falou da satis-
fação dos jovens que aderiram ao 
projeto: “Importante eles estarem 
no meio da realidade que vivemos. 
Estar no meio da política é funda-
mental porque eles não são apenas 
o futuro, são o presente na socie-
dade. Vamos trabalhar com eles de 
uma forma coletiva e democrática 
para fazer com que eles aprendam 
cada dia mais”, destacou Marcela.

Sobre a elaboração e aprovação 
do regulamento, os participantes 
lembraram que já é uma forma de 
fazer política, já que todas as ideias 
discutidas têm o principal objetivo 
o bem comum.

Para a coordenadora de proje-
tos da Escola do Legislativo Cristia-
ne Nunes os encontros dos coorde-
nadores do parlamento Jovem são 
oportunidades valiosas “fazemos 
contatos há um tempo, mas sem 

encontrarmos todos e aqui vamos 
alinha os objetivos, fortalecer nos-
so grupo para expandir, com con-
sistência, o projeto”, comentou 
Cristiane

SOBRE A ESCOLA DO  
LEGISLATIVO

A Escola do Legislativo da As-
sembleia de Minas tem por objeti-
vo contribuir para a formação téc-
nica e política de agentes públicos 
e da sociedade em geral. A Escola 
tem ações voltadas para deputados, 
vereadores, servidores da ALMG e 
de câmaras municipais mineiras, 
lideranças comunitárias, entida-
des e cidadãos interessados em 
aprofundar conhecimentos sobre 
política e Poder Legislativo. Além 
de atividades presenciais, a Escola 
do Legislativo também conta com 
mais um meio efetivo de construir 
e difundir a educação legislativa: a 
Educação a Distância.

SOBRE O PARLAMENTO JOVEM

O Parlamento Jovem de Minas 
é um projeto de formação política 

“O lítio extraído e beneficiado no Vale do Jequitinhonha completa 
a equação, sendo essencial às baterias de carros elétricos 

(armazenamento) e a várias outras tecnologias relacionadas”, 
destacou Gil Pereira

Socorro Neri propôs a criação da frente parlamentar

“Líder nacional em energia fotovoltaica, MG desponta na corrida 
mundial pelo hidrogênio verde (H2V), o combustível do futuro", 
ressaltou o deputado Gil Pereira, que presidente a Comissão de 

Minas e Energia, da Assembleia Legislativa

mundial pelo hidrogênio verde 
(H2V), o combustível do futuro. 
Condição básica para sua produ-
ção (eletrólise da água a partir de 
energia renovável, sem emissão de 
C02), já alcançamos recorde 5,3 
GW em geração de energia solar, 
com predominância no Norte de 
Minas”, explicou o deputado Gil 
Pereira.

Segundo o parlamentar, o hi-
drogênio verde é parte do caminho 
para se reduzir a dependência da 
sociedade brasileira em relação às 
hidrelétricas e aos combustíveis 
fósseis, emissores de carbono e ou-
tros gases de efeito estufa. “O lítio 
extraído e beneficiado no Vale do 
Jequitinhonha completa a equação, 
sendo essencial às baterias de car-
ros elétricos (armazenamento) e 
várias outras tecnologias relaciona-
das”, ressaltou Gil Pereira.

LEGISLATIVO MINEIRO

“O Legislativo se posiciona, abre 
canais de participação, fiscaliza e 

representa a população, na formu-
lação de leis e políticas públicas. 
Assim atua a Comissão de Minas 
e Energia da Assembleia Legislati-
va, que presido. É instrumento de 
ação, fiscalização e articulação”, 
afirmou Gil Pereira, durante o seu 
pronunciamento.

Ele acredita que o mundo está 
despertando para grande revolu-
ção energética e que o Minas tem 
papel essencial nesse contexto. 
“Buscamos o alinhamento harmô-
nico entre desenvolvimento e meio 
ambiente para alcançamos econo-
mia de baixo carbono e qualidade 
de vida”, ressaltou o deputado Gil 
Pereira. Segundo dados do Obser-
vatório do Clima, citados pelo par-
lamentar, Minas reduziu 33,6% das 
emissões de CO2 em proporção ao 
PIB de 2002 a 2020.

AGENDA DE 
DESCARBONIZAÇÃO

A secretária de Estado de Meio 
Ambiente e Desenvolvimento Sus-

tentável (Semad-MG), Marília de 
Melo, vê a pauta climática em con-
texto amplo e complexo, exigindo 
da sociedade a busca por harmo-
nizar preservação ambiental, de-
senvolvimento econômico e social, 
com ajuda da tecnologia:

“O Estado assumiu agenda pro-
ativa de descarbonização, a exem-
plo da sua adesão ao Race to Zero, 
programa global para alcançar 
emissões líquidas zero de gases de 
efeito estufa até 2050. O Brasil e 
Minas têm matriz energética limpa 
e diversificada. Nosso Estado, por 
exemplo, dispõe de potencial enor-
me para geração de energia solar na 
Região Norte”, salientou a secretá-
ria da Semad-MG.

PROBLEMA GLOBAL

Diretor da Plantar Carbono Con-
sultoria, Fábio Marques, considera 
a redução das emissões de gases 
efeito estufa como o principal desa-
fio atual da humanidade e, devido à 
complexidade da questão, é preciso 
tomada de decisões concretas para 
atenuar o problema. 

Uma dessas iniciativas, indicou 
Marques, é atingir a meta do Acordo 
de Paris de limitar até 2050 a ele-
vação da temperatura do planeta 
a 1,5° C acima dos níveis pré-in-
dustriais. “Apesar dos esforços dos 
países, ainda estamos distantes do 
recomendável”, alertou ele. 

Para o gestor, o mercado de 
crédito de carbono pode ser um 
importante instrumento para com-
bater o efeito estufa, porque o sis-
tema “permite que as empresas e 
agentes econômicos considerem 
o custo do carbono nas rotinas de 
produção”, observou Fábio Mar-

ques. Com relação à COP 28, que 
será realizada este ano, em Dubai, 
espera que líderes globais avan-
cem nas tratativas do mercado de 
crédito de carbono.

EUROPA

Wagner Parente, CEO da BMJ 
consultoria especializada em rela-
ções governamentais e comércio 
internacional, falou sobre proje-
tos internacionais de mitigação de 
mudanças climáticas e destacou 
duas iniciativas da União Europeia: 
EU Green Deal e Carbon Border 
Adjustment Mechanism (CBAM). 
O primeiro, chamado também de 
Deforestation, tem o objetivo de 
barrar a importação de produtos 
advindos de áreas desmatadas até 
31 de dezembro de 2020. “O proje-
to pode ser votado pelo Parlamen-
to Europeu ainda neste mês, sendo 
publicado até junho”, informou ele.

O CBAM, explicou o CEO, en-
volve a taxação de carbono para 
produtos exportados para a União 
Europeia, igualando o preço do car-
bono de importações fora da UE ao 
valor pago caso fossem produzidos 
no território europeu.

O painel dedicado ao meio 
ambiente incluiu também debate, 
mediado pelo CEO da Rede 98 FM, 
de BH, e colunista do programa 
98 Talks, Rodrigo Carneiro, com a 
participação do diretor corporati-
vo de Sustentabilidade e Relações 
Institucionais da Usiminas, André 
Andrade, do gerente-executivo de 
Mudanças Climática da Vale, Rodri-
go Loureiro, além dos palestrantes 
que se apresentaram anteriormen-
te. (CARLOS HUMBERTO – Colabo-
rador)

em âmbito estadual destinado a es-
tudantes dos ensinos médio e supe-
rior dos municípios mineiros. Ofe-
rece aos jovens uma oportunidade 
de conhecer melhor a política e os 
instrumentos de participação no Po-
der Legislativo municipal e estadual. 
Realizado desde 2004, em parceria 

com a Escola do Legislativo da As-
sembleia Legislativa de Minas Gerais 
(ALMG) e a PUC Minas, por meio do 
Instituto de Ciências Sociais (ICS) 
e da Pró-Reitoria de Extensão (Pro-
ex), o projeto aborda a cada ano 
um tema de relevância social e do 
interesse dos jovens, a ser trabalha-

do por meio de diversas atividades 
de estudo, debates e deliberação. 
Ao final, são apresentadas suges-
tões que podem ser acolhidas pelas 
comissões municipal e estadual de 
Participação Popular e apresentadas 
na forma de projetos de lei e outras 
proposições. (Ascom CMMC)

A Frente Parlamentar Mista em 
Defesa da Transição Climática Justa 
será lançada nesta terça-feira (18), às 
16h30, no Salão Nobre da Câmara dos 
Deputados. Uma iniciativa da deputa-
da Socorro Neri (PP-AC), a frente tem 
o objetivo de trabalhar pela transição 
para uma economia de baixo carbono 
com abordagem inclusiva, protegen-
do os mais vulneráveis, criando novas 
oportunidades e novos empregos da 
economia verde.

O termo “Transição Justa” foi discu-
tido na última COP, a conferência sobre 
clima das Nações Unidas, para assegu-
rar que as ações de enfrentamento às 

emergências climáticas global e local 
protejam o planeta, as pessoas e a eco-
nomia, com foco nos mais vulneráveis.

A frente está estruturada inicialmen-
te nos seguintes grupos temáticos: 1) 
povos e populações mais vulneráveis 
às emergências climáticas; 2) educação 
para a cidadania climática; 3) gênero e 
clima; 4) transição para o desenvolvi-
mento econômico de baixas emissões; 
5) transição energética; 6) resiliência 
urbana aos desastres ambientais; 7) 
gestão integrada de resíduos sólidos; 
8) mercado de carbono; e 9) planos 
setoriais.

A Frente Parlamentar Mista se pro-

põe a ter como produtos, entre outros, 
a contribuição com as revisões do Pla-
no Nacional de Adaptação à Mudança 
do Clima (PNA), da Estratégia Nacional 
para REDD+ (ENREDD+), do Merca-
do Brasileiro de Redução de Emissões 
(MBRE); a proposição de instrumentos 
econômicos e financeiros para apoiar 
a transição climática; o aprimoramen-
to dos planos setoriais, fomentando a 
criação de observatórios dessas políti-
cas.

A Frente será presidida pela deputa-
da Socorro Neri  e tem como vice-pre-
sidente o senador Nelsinho Trad (PSD-
-MS). (Agência Câmara)



Montes Claros,  terça-feira, 18.4.2023
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Cotação DÓLAR - REAL

R$ 4,91

Cotação EURO - REAL

R$ 5,45

Gasolina

R$ 4,85

Diesel comum Etanol 

R$ 6,49 R$ 3,48

Temperatura Fechamento

19hMáx.: 34º
Min. : 21 º

Manifestações cobram indenização Manifestações cobram indenização 
dos atingidos de Jequitaídos atingidos de Jequitaí

Norte de Minas recebe 50,8 Norte de Minas recebe 50,8 
mil vacinas contra gripemil vacinas contra gripe

Vereadores querem diagnóstico Vereadores querem diagnóstico 
da segurança nas escolas ruraisda segurança nas escolas rurais

Montes Claros, segunda-feira, 13.2.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
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Cotação DÓLAR - REAL

R$ 5,26

Cotação EURO - REAL

R$ 5,65

Gasolina

R$ 4,85

Diesel comum Etanol 

R$ 6,49 R$ 3,48

Temperatura Fechamento

19hMáx.: 29º
Min. : 21 º

Montes Claros contrata R$ 4,7 Montes Claros contrata R$ 4,7 
milhões de exames laboratoriaismilhões de exames laboratoriais

Anvisa proíbe venda de todas as pomadas Anvisa proíbe venda de todas as pomadas 
para modelar e trançar cabelospara modelar e trançar cabelos

Hotel São José demolido Hotel São José demolido 
no final de semana, em no final de semana, em 
Montes Claros Montes Claros 
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Todas as pomadas para mode-
lar, trançar e fixar cabelos estão 
com a venda proibida pela Agência 
Nacional de Vigilância Sanitária 
(Anvisa). A medida de segurança é 
válida também para distribuição e 
exposição para a venda de todos os 
lotes de qualquer tipo destes cos-
méticos, no comércio em geral.

A interdição é temporária e fica-
rá vigente até que sejam realizados 
testes, análises e outras providên-
cias possíveis para concluir a inves-
tigação sobre caso de intoxicações, 
informou a agência. A Resolução 
nº 475 da Anvisa foi publicada na 
quinta-feira (9), no Diário Oficial 
da União.

A Anvisa informa ainda que as 
pomadas existentes nas residências 
ou em salões de beleza, que foram 
compradas antes da publicação da 
resolução, ou seja antes do dia 9 de 
fevereiro, também não devem ser 
usados, enquanto a medida estiver 
em vigor.

O CASO | Em dezembro do 
ano passado, a Anvisa alertou para 
o risco de cegueira temporária, 

provocada pelo uso de produtos 
para trançar e modelar cabelos 
comercializados em todo o país. A 
decisão de ontem foi adotada pelo 
colegiado como forma de prevenir 
novos casos de intoxicação relacio-
nados ao uso desse tipo de produ-
to de várias marcas, em diferentes 
regiões do país.

Entre os efeitos adversos ob-
servados estão a perda temporária 
da visão, forte ardência nos olhos, 
lacrimejamento intenso, coceira, 
vermelhidão e inchaço dos olhos, 
dores de cabeça e queda intensa de 
cabelo.

Segundo as informações dispo-
níveis, as ocorrências se deram, 
principalmente, depois que os usu-
ários que aplicaram as pomadas 
mergulharam no mar, piscina, to-
mam banho de chuva, ou transpi-
ram. Isso porque a pomada escorre 
pelo rosto e entra em contato com 
os olhos.

ORIENTAÇÕES | Para proteger 
a população, a Anvisa orienta os 
consumidores a não usarem ou ad-
quirirem essas pomadas. Se o uso 

for recente, os cabelos devem ser 
lavados com cuidado, com a cabeça 
inclinada para trás, para que o pro-
duto não escorra para os olhos. Em 
caso de contato acidental, os olhos 
devem ser lavados imediatamente 
com água em abundância. Se hou-
ver intoxicação, a orientação é que 
procurem o serviço de saúde mais 
próximo.

Aos profissionais de salões de 
beleza e comércio em geral, a Anvi-
sa reforça que os produtos não po-
dem ser comercializados e adverte 
que estes não devem ser usados em 
nenhum cliente. A recomendação 
vale também para quem manuseia 
o produto.

Em caso de efeitos indesejados, 
é possível informar a Anvisa por 
meio de um formulário online. A 
agência recomenda que, na hora 
de fazer o registro, a pessoa tenha 
em mãos os dados do rótulo do 
produto. O formulário preenchido 
será encaminhado a uma equipe 
técnica para análise das informa-
ções, seguida pela investigação e 
busca de evidências. Os dados do 

informante são mantidos sob sigi-
lo.

Já os profissionais de saúde que 
realizarem atendimentos a pacien-
tes com danos à saúde devido ao 
uso destas pomadas, devem notifi-
car a Anvisa pelo site. Nos estados e 
municípios, as vigilâncias sanitárias 
locais devem fiscalizar e adotar as 
medidas necessárias para que estes 
produtos não circulem e não sejam 
comercializados, até uma possível 
mudança de orientação da Anvisa.

Até o fim da interdição, estão 
suspensas também pela Anvisa 
novas notificações para regulari-
zar pomadas capilares. Na semana 
que vem, a Diretoria Colegiada da 
Anvisa deve realizar uma reunião 
técnica com o setor produtivo para 
discutir novos procedimentos ne-
cessários à regularização dos pro-
dutos, que deverão seguir regras 
específicas.

A Anvisa já tinha publicado dois 
alertas e interdições sobre estes 
produtos aos cabelos. A agência e 
os órgãos de vigilância sanitária lo-
cais seguem investigando os casos, 

O hotel São José, que na década 
de 60 foi um dos points de Mon-
tes Claros, foi demolido neste final 
de semana, na surdina, e no local 
será construído um ponto comer-
cial. Uma curiosidade marca este 
processo: o imóvel teve iniciado 
o seu processo de tombamento, a 
pedido da conselheira Raquel Ve-
loso, sob a alegação de relevância 

histórica, para impedir a mudança 
da sua fachada. Porém, em dezem-
bro de 2021, o processo foi modi-
ficado pelo Conselho Municipal de 
Proteção ao Patrimônio Artístico 
Cultural de Montes Claros (Com-
pac) e agora ocorreu a demolição. 
O historiador Wanderlino Arruda 
foi um dos defensores do tomba-
mento histórico.

O secretário municipal de Cul-
tura, João Rodrigues, afirma que 
a demolição cumpriu a Lei, pois 
o imóvel tinha alvará para realizar 
a demolição. O antigo Hotel São 
José, que foi um dos principais 
pontos de hospedagens na cidade, 
é onde supostamente ficou hos-
pedado o cantor Roberto Carlos, 
durante show na década de 1960. 

GIRLENO ALENCAR

O município de Montes Cla-
ros contratou R$ 4,7 milhões  de 
Serviços Auxiliares de Diagnóstico 
em Laboratório Clínico, de acordo 
com os recursos alocados na pro-
gramação pactuada integrada (PPI 
ASSISTENCIAL), para atendimento 
à demanda das Unidades Básicas 
de Saúde (ESFs), Policlínicas e Hos-
pital Doutor Alpheu Gonçalves de 
Quadros, conforme Chamamen-
to Público N° 004/2021 e Planos 
Operativos. No segundo termo de 
aditamento, foi concedido reajus-
te de 25% do contrato original. O 
Laboratório Biominas teve reajuste 
de R$ 38.027,58 e o valor total do 

contrato será de R$ 190.137,90. O 
Laboratório Montes Claros LTDA 
teve reajuste de R$ 71.095,02 e o 
valor total do contrato será de R$ 
355.475,10. O Laboratório Oli-
veira e Soares teve reajuste de R$ 
51.254,55 e o valor total do contra-
to será de R$ 256.272,75. Tabosa e 
Guedes Análise Clínica teve reajuste 
de R$ 114.082,74 e o valor total do 
contrato será de R$ 570.413,70.

O Laboratório Santa Clara teve 
reajuste de R$ 112.725,54 e o va-
lor total do contrato será de R$ 
563.627,70.  O Labmoc Laborató-
rios e Diagnósticos teve reajuste 
de R$ 84.322,02 e o valor total do 
contrato será de R$ 421.610,10. O 
Laboratório Voumard teve reajuste 

de R$ 138.883,32 e o valor total do 
contrato será de R$ 694.416,60. 
Voumard&Cordeiro Ltda teve re-
ajuste de R$ 161.174,79 e o va-
lor total do contrato será de R$ 
805.873,95. O Laboratório Fróes 
e Almeida teve reajuste de R$ 
89.282,13 e o valor total do con-
trato será de R$ 446.410,65. O 
Instituto De Pesquisa Yova Rafha 
teve reajuste de R$ 105.815,88 e o 
valor total do contrato será de R$ 
529.079,40. O Biomontes Diagnós-
ticos teve reajuste de R$ 54.561,30 
e o valor total do contrato será de 
R$ 272.806,50. O Premier Análi-
ses Clínicas teve reajuste de R$ 
76.055,16 e o valor total do con-
trato será de R$ 380.275,80. 

os produtos citados e as empresas 
fabricantes.

Por enquanto, a Anvisa não de-
terminou o recolhimento das po-
madas capilares investigadas, das 

prateleiras. No Rio de Janeiro, no 
entanto, o órgão de vigilância mu-
nicipal recolheu pomadas capilares 
em meados de janeiro. (Agência 
Brasil)

O imóvel era situado na esquina 
da rua Dr. Santos com Praça Coro-
nel Ribeiro, no Centro de Montes 
Claros. O prédio, que foi inaugu-
rado em 1937, hospedou diversas 
autoridades e personalidades, na 
época em que abrigava um hotel, 
e nos últimos anos recebeu institui-
ções de ensino.

O tombamento do prédio foi 
marcado por polêmica, pois os pro-
prietários não concordaram com o 
teor e o advogado Anderson Carva-
lho entrou com recurso. O Compac 
é um órgão colegiado, autônomo, 
consultivo e deliberativo, vinculado 
à Secretaria Municipal de Cultura, e 
tem por finalidade deliberar ações 
para a preservação e promoção do 
patrimônio histórico, cultural, natu-
ral e científico do município. Com a 
decisão do Compac, o imóvel agora 
poderá ser vendido e o comprador 
pode demoli-lo como bem enten-
der.

O secretário municipal de Cultu-
ra, João Rodrigues, explica que dos 
15 conselheiros, 13 foram favoráveis 
ao não tombamento e somente dois 
foram favoráveis. Ele salienta que o 
prédio original foi todo mudado, 
depois que deixou de abrigar o ho-
tel e passou a receber escolas. (GA)
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Várias famílias cujas terras serão 
inundadas pelas obras da barragem 
de Jequitaí, no Norte de Minas reali-
zaram protesto na manhã de ontem, 
em Montes Claros, em frente à sede 
do Idene e Codevasf, onde se quei-
xam que foram suspensas as nego-
ciações para assentamento, pois o 
Idene decidiu procurar o caminho 
judicial e não cumprir as obrigatorie-
dades do Plano de Negociação. Eles 
querem a negociação extrajudicial e 
que cumpram o plano de negocia-
ção.

O Projeto Hidroagrícola do Jequi-
taí, parceria dos governos federal e 
estadual, entra numa nova fase com 
a injeção de R$ 50 milhões destina-
dos ao processo de desapropriação 
de terrenos para conclusão da barra-
gem 1 e construção da barragem 2. 

Técnicos do Instituto de Desenvolvi-
mento do Norte e Nordeste de Mi-
nas Gerais (Idene) e da Companhia 
de Desenvolvimento dos Vales do 
São Francisco e Parnaíba (Codevasf ) 
estiveram na região, nas últimas se-
manas.

Nas diversas ocasiões, eles con-
versaram com os 170 proprietários 
para o fechamento dessa etapa fun-
diária, que vai possibilitar a formação 
do lago de 9 mil hectares, a partir do 
rio Jequitaí, para múltiplas funções. 
As reuniões com proprietários de ter-
ra nos três municípios ocorreram nos 
Postos de Assistência Social (PAS) de 
Jequitaí, Francisco Dumont e Claro 
dos Poções. Essa etapa antecede o pa-
gamento, cujos recursos foram trans-
feridos da Codevasf para o Governo 
de Minas, por meio do Idene.

De acordo com o Idene e a Code-
vasf, a etapa fundiária sendo concluí-
da, haverá licitação para concessão de 
todo o empreendimento ainda este 
ano, dentro do Programa de Parcerias 
de Investimentos (PPI) do governo 
federal.  Constam no projeto: a cons-
trução das duas barragens, canal de 
irrigação e construção de duas unida-
des de geração de energia de 20 MW. 
Há uma expectativa de irrigar 30 mil 
hectares, dotar a região de estrutura 
de lazer e turismo, além de piscicul-
tura. Tudo isso vai gerar 40 mil em-
pregos diretos e mais que o dobro de 
indiretos. 

No futuro, há ainda a possibilida-
de de se trabalhar no abastecimento 
de 19 municípios com a água do lago, 
beneficiando cerca de 700 mil pesso-
as.  Ou seja, o Projeto Hidroagrícola 

do Jequitaí visa à transformação de 
uma região carente, principalmente 
pelos longos períodos de estiagem e 
falta de armazenamento de água.

Para o diretor-geral do Idene, 
Carlos Alexandre Gonçalves, o Pro-
jeto Hidroagrícola do Jequitaí terá 
relevante importância após implan-
tado, tendo em vista a resolução da 
carência de abastecimento de água na 
região, resolvendo o problema da es-
cassez hídrica. Além disso, criará con-
dições de alavancar o desenvolvimen-
to econômico e social da região, com 
a geração de novas oportunidades de 
emprego e renda. “Toda a equipe do 
Idene agradece a Advocacia-Geral do 
Estado, cujo trabalho nessa etapa foi 
fundamental para a continuidade 
das ações”, observou o diretor-geral 
do Idene. (GA)

GIRLENO ALENCAR

O Norte de Minas recebeu 
50.850 doses de vacinas contra a 
gripe e a Superintendência Regional 
de Saúde de Montes Claros concluiu 
ontem o repasse para os 54 muni-
cípios que compõem a sua área de 
atuação. Ao todo já foram entregues 
às secretarias municipais de saúde 
119.170 doses de imunizantes para 
a implementação da 25ª Campanha 
Nacional de Vacinação contra a Gri-
pe Influenza. Os trabalhos foram ini-
ciados dia 3 de abril e prosseguem 
até 31 de maio.

A coordenadora de vigilância 
em saúde da SRS, Agna Soares da 
Silva Menezes reforça a importân-
cia da vacinação das pessoas que 
compõem os grupos prioritários 
definidos pelo Ministério da Saúde, 
levando em conta que “a influenza é 
uma infecção viral aguda que afeta o 
sistema respiratório e é de alta trans-
missibilidade. As pessoas que pos-
suem comorbidades devem tomar a 

vacina, pois ela permite, ao longo de 
todo o ano, minimizar a carga e pre-
venir o surgimento de complicações 
decorrentes da doença, reduzindo 
os sintomas e a sobrecarga nos ser-
viços de saúde”.

O alerta da coordenadora de vigi-
lância em saúde também é reforçado 
pelo Ministério da Saúde. “Em 2019 
e 2020, a cobertura vacinal contra a 
gripe atingiu em todo o país 91% e 
95%, respectivamente. Já em 2021 a 
queda no índice de vacinação refle-
tiu em apenas 72% do público alvo 
vacinado. No ano passado, a queda 
foi ainda maior e a cobertura vacinal 
atingiu apenas 68%”, pontua o Mi-
nistério.

Aliado à queda da cobertura va-
cinal, o Ministério da Saúde observa 
que o número de mortes pela doen-
ça aumentou 78% nos últimos dois 
anos. “Em 2021, 901 pessoas perde-
ram a vida para a Síndrome Respirató-
ria Aguda Grave (SRAG) causada pela 
Influenza e, em 2022, o número de 
mortes registradas foi de 1.612”.

Ainda segundo o Ministério da 
Saúde, o aumento de casos de in-
fluenza registrados nos últimos anos 
também reforça a importância da 
vacinação para evitar casos graves e 
mortes, principalmente em quem 
tem maior risco. Em 2021, foram re-
gistrados 7,2 mil casos e, em 2022, 
esse número saltou para 12 mil 169. 
Já neste ano, 1,3 mil casos da doença 
já foram confirmados, com 87 óbitos.

Compõem os grupos prioritários 
de vacinação idosos a partir de 60 
anos de idade; trabalhadores da saú-
de; crianças de seis meses a menores 
de seis anos; gestantes; puérperas; 
povos indígenas; professores; pesso-
as com comorbidades; pessoas com 
deficiência permanente; caminhonei-
ros; trabalhadores do transporte co-
letivo rodoviário urbano e de longo 
percurso; trabalhadores portuários; 
profissionais das forças de segurança, 
salvamento e das forças armadas; fun-
cionários do sistema de privação de li-
berdade; população privada de liber-
dade com mais de 18 anos de idade; 

adolescentes e jovens que cumprem 
medidas socioeducativas.

Em 54 municípios a estimativa 
é de que sejam vacinadas 413.810 
pessoas. Os municípios com maior 
público a ser imunizado são: Montes 
Claros (143.121); Janaúba (25.685); 
Bocaiuva (18.464); Salinas (16.220); 
Porteirinha (15.228); Taiobeiras 
(12.547); Espinosa (11.723); Rio Par-
do de Minas (11.008) e Coração de 
Jesus (10.867).

O Ministério da Saúde orienta que 
todas as crianças que receberam pelo 
menos uma dose da vacina influenza 
em anos anteriores, devem receber 
apenas uma dose em 2023. Para a 
população indígena e pessoas com 
comorbidades, a vacina está indicada 
para as crianças de seis meses a me-
nores de nove anos de idade. Deve 
ser considerado o esquema de duas 
doses para as crianças entre seis me-
ses e nove anos e que serão vacinadas 
pela primeira vez, devendo-se agen-
dar a segunda dose para 30 dias após 
a administração da primeira dose.

Os vereadores de Montes Cla-
ros analisam hoje (18), na reunião 
ordinária, o requerimento da ve-
readora Maria das graças, solici-
tando um levantamento ou diag-
nóstico, para as Escolas e Cemei 
Rurais, com o objetivo de garantir 
mais segurança para os alunos e 
funcionários. Realizando reformas 
como: construção ou ampliação 
de muro, instalação de concerti-
na, interfone e botão de pânico. 
Bem como, a contratação de Se-
gurança.

No último dia 11, os vereado-
res discutiu a questão de seguran-
ça as escolas. O vereador Edmíl-
son Bispo (PSD) solicitou que seja 

instalado o dispositivo “botão de 
pânico” que, ao ser acionado, a 
viatura mais perto da unidade de 
ensino receberá o alerta e seguirá, 
imediatamente, ao local para aten-
der tais situações.

O pedido do vereador Wilton 
Dias (PTB) foi pelo estudo de via-
bilidade para instalação de porta 
eletrônica com detectores de me-
tais nas escolas locais, utilizando 
recursos provenientes do Fundo 
de Manutenção e Desenvolvimen-
to da Educação Básica e de Valori-
zação dos Profissionais da Educa-
ção (Fundeb) para custeio destes 
dispositivos nas unidades da rede 
pública de ensino, bem como ado-

ção de medidas de incentivo fiscal, 
como isenção de ISSQN, para que 
as unidades da rede particular 
possam igualmente adotar tal me-
dida.

O vereador Igor Dias (União 
Brasil) apresentou requerimen-
to solicitando a possibilidade da 
contratação de empresa especia-
lizada em segurança, com profis-
sionais treinados para auxiliar nas 
recepções das escolas e em seus 
variados ambientes, bem como a 
instalação de cercas elétricas, con-
certinas e sistemas de registro de 
imagens e monitoramento eletrô-
nico em tempo real, voltados para 
a segurança dos usuários. (GA)

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
OLHOS D’ÁGUA/MG 

Proc. 37/23 - PP 11/23 - Aquis. 
Material de limpeza - Habilitação: 
03/05/23 - 8:00h. 
Proc. 38/23 - PP 12/23 - Aquisição de 
peças e cont. serviços de serralheria -
Credenciamento: 03/05/23-13h -
licitacaoolhosdagua@hotmail.com -
www.olhosdagua.mg.gov.br. 
Proc. 90/22 - TP 6/22-calçamento de 
vias públicas-Res. SEGOV n°21 -1º 
Aditivo CTR 111/22-acresc. E 
supressão - R$11.191,62 -2º Aditivo 
CTR 111/22-alteração de projeto-
R$2.051,94. A, inc. I, art. 65, L. 
8.666/93. 
Proc. 012/22 - TP 01/2022-Reforma e 
ampliação de escola na comunidade 
de Barreirinho-Recurso Lei 
23.830/2021 - 2º Aditivo CTR 017/22-
Supressão - Vr: R$9.557,16- 3º 
Aditivo CTR 017/22 Alteração de 
projeto R$ 4.930,29 - 4º Aditivo CTR 
017/2022 Alteração de projeto 
R$10.305,29. Al. a, inc. I, art. 65, L. 
8.666/93.  
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Almir Lopes da Silva, carreira dedicada Almir Lopes da Silva, carreira dedicada 
aos projetos do ensino e assistência à aos projetos do ensino e assistência à 
saúde saúde 

Governo anuncia programa e amplia Governo anuncia programa e amplia 
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dizado”. Assim a Universidade Esta-
dual de Montes Claros (Unimontes) 
é definida por Almir Lopes da Silva, 
servidor da instituição que está 
completando 35 anos de carreira na 
área pública, homenageado com a 
Medalha da Inconfidência de 2023. 
A indicação foi do reitor da Uni-
montes, professor Wagner de Paulo 
Santiago, que integra o Conselho 
Permanente da Medalha da Incon-
fidência.

Almir Lopes da Silva sempre 
atuou na área financeira-contábil. 
Ele recorda a data que ingressou 
na antiga Fundação Norte Mineira 
de Ensino (FUNM): 14 de junho de 
1988, na gestão do ex-reitor José 
Geraldo de Freitas Drumond. Logo 
na sequência foi iniciado o momen-
to histórico do processo de esta-
dualização da antiga FUNM, trans-
formada na atual Unimontes pela 
Constituição Mineira, promulgada 
em 21 de setembro de 1989.

Ele participou ativamente do 
processo da estadualização, no qual 
destaca a contribuição de diversas 
pessoas, como o então assessor ju-
rídico da relatoria da Constituinte 
Mineira, professor Antônio Augus-
to Junho Anastasia, ex-governador, 
ex-senador e atual ministro do Tri-
bunal de Contas da União (TCU). 
“O professor Antônio Anastasia foi 
o carro-chefe da estadualização da 

FUNM”, enfatiza.
Almir Lopes da Silva salienta 

que, com a estadualização, houve 
uma grande mudança na institui-
ção de ensino superior, que exigiu 
muito trabalho: a contabilidade era 
privada e passou para a contabilida-
de pública.

“Assim que ocorreu a estaduali-
zação, foi publicado um orçamento 
provisório da universidade. Nós ti-
vemos que fazer um mutirão para 
empenhar e pagar todas as despe-
sas existentes”, recorda. “Na época, 
ainda não existia o SIAF (Sistema 
Integrado de Administração Finan-
ceira (SIAF/implantado em 1994). 
Era tudo datilografado em papel 
carbono mesmo”, relata.

O servidor homenageado com a 
Medalha da Inconfidência tem uma 
trajetória de dedicação ao suporte 
às atividades de ensino e da assis-
tência à saúde. Além de trabalhar 
na gestão financeira e contábil da 
universitária, ele atuou em projetos 
educacionais e de extensão, nos 
quais cuidava de planilhas orçamen-
tárias. Entre as ações que auxiliou, 
cita o Programa de Capacitação de 
Professores (Procap) e o Programa 
de Educação para a Reforma Agrária 
(Pronera), além da Educação de Jo-
vens e Adultos (EJA).

O colaborador tem uma relação 
familiar com a universidade. A espo-
sa dele, Maria Edileusa Fernandes 

Lopes também é servidora da insti-
tuição. Ela ingressou na Policlínica 
Doutor Hermes de Paula (antiga 
“Policlínica da Famed”) em 1989.

“A Unimontes foi um ambiente 
de aprendizado que encontrei na 
minha vida. Apreendi muito nas 
capacitações que fiz”, afirma Almir, 
lembrando que, ao longo da sua 
carreira profissional, participou de 
dezenas de treinamentos e cursos 
de capacitações nas áreas de plane-
jamento e gestão financeira e con-
tábil.

“À medida que o Estado foi evo-
luindo no campo da informatização, 
foram nos proporcionados cursos 
de capacitação, afim de que a gente 
pudesse alavancar e ampliar os co-
nhecimentos sobre aquilo que esta-
va sendo implantado”, descreve. O 
servidor homenageado salienta que 
também participou de inúmeros 
cursos de capacitação vinculados às 
mudanças na legislação, sobretudo, 
em relação a licitações e contratos 
da gestão pública.

Desde 2002, Almir Lopes da Sil-
va está lotado no setor financeiro/
orçamentário do Hospital Universi-
tário Clemente de Faria. Ele salienta 
que o trabalho do setor do HU – 
Unimontes é essencial e exige muita 
dedicação.

“Tudo no hospital é urgente. 
Nada pode faltar, sob pena de ter 
um colapso”, afirma, lembrando 

     MEDALHA DA INCONFIDÊNCIA

     2ª EDIÇÃO DO TRILHAS DE FUTURO EDUCADORES 

que a compra de medicamentos e 
insumos é necessária para garantir 
o bom funcionamento do hospital 
e depende da área de gestão orça-
mentária e financeira da instituição. 
Almir destaca a importância da uni-
versidade pública. “A Unimontes é 
o único organismo que atende duas 
funções de governo: educação e 
saúde”, observa.

O servidor de carreira afirma 
que sente altamente valorizado 
com a distinção da Medalha da 
Inconfidência, maior comenda do 
Governo de Minas Gerais. Mas, 
considera que a conquista resulta 
da colaboração dos seus colegas de 
trabalho, com os quais compartilha 
a homenagem.

“Eu me sinto muito orgulhos 

o com esse reconhecimento. Mas, 
digo que as pessoas que me cer-
caram, até então, que me deram 
a oportunidade de crescer e fazer 
tantas coisas. Não considero como 
um mérito todo meu. Acho que os 
meus pares, tanto da reitoria como 
do Hospital Universitário, são cor-
responsáveis por esse sucesso”. 
(Ascom Unimontes)

O Governo do Estado, por meio 
da Secretaria de Estado de Educação 
de Minas Gerais (SEE-MG), deu iní-
cio à segunda edição do programa 
Trilhas de Futuro Educadores, que 
vai oferecer mais de 6 mil vagas de 
cursos gratuitos de aperfeiçoamen-
to, mestrado e doutorado aos ser-
vidores da pasta. A Resolução SEE 
nº 4.834 de 13 de abril de 2023 foi 
publicada no sábado (15/4) e pode 
ser acessada a partir da página 43 do 
Diário Oficial.

Nesta segunda edição, o pro-
grama vai contemplar também os 
servidores da SEE/MG que não são 
efetivos. As instituições de ensino su-
perior e já podem se inscrever para 
participar do programa. Além de 6 
mil vagas para os cursos de aperfei-
çoamento, serão oferecidas também 
500 vagas de mestrado e 120 de dou-
torado.

Os cursos de aperfeiçoamento, 
de 180 horas, terão cerca de 30 op-
ções nas áreas de educação inclusi-

va, legislação educacional voltada 
aos inspetores, educação indígena, 
educação quilombola e escolas do 
campo, educação no sistema pri-
sional e socioeducativo, educação 
ambiental, prevenção e redução da 
violência nas escolas, entre outros.

CREDENCIAMENTO

As instituições interessadas deve-
rão preencher o formulário de cre-
denciamento e encaminhá-lo com a 

proposta de cursos, acompanhada 
de documentação prevista em edital, 
exclusivamente por meio eletrônico, 
conforme orientações disponibiliza-
das neste link. A entrega da docu-
mentação da instituição interessada 
vai até 7/5/2023. As análises dos do-
cumentos exigidos vão até 19/5.

TRILHAS DE FUTURO
 EDUCADORES

A atual gestão vem investindo de 

maneira significativa em ações es-
tratégicas, de forma contínua, para 
valorização dos profissionais e servi-
dores da Educação. Em 2022 foram 
investidos cerca de R$ 32 milhões 
no Trilhas de Futuro Educadores, 
maior projeto de formação continu-
ada já desenvolvido pela pasta. Atu-
almente, mais de 6,5 mil servidores 
da Educação estão matriculados em 
cursos lato sensu e em formações 
stricto sensu, ofertados gratuitamen-
te em 27 instituições de ensino supe-

rior credenciadas.
O programa foi instituído e nor-

matizado pela Resolução SEE nº 
4.697 e oferece cursos de pós-gra-
duação nas modalidades lato sensu 
(especialização/MBA) e stricto sensu 
(mestrado e doutorado) em insti-
tuições de ensino superior do país 
inteiro, credenciadas pela SEE/MG 
no projeto. Os cursos são oferecidos 
à distância ou de acordo com a pro-
gramação da instituição. (Agência 
Minas)

Almir destaca a importância dos meus pares para o sucesso

Instituições de ensino superior já podem se credenciar para oferecer cursos de aperfeiçoa-
mento, mestrado e doutorado aos servidores da SEE/MG
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Biblioteca Central da Unimontes promove Biblioteca Central da Unimontes promove 
exposição em homenagem ao escritor exposição em homenagem ao escritor 
Monteiro LobatoMonteiro Lobato

Prefeitura de Pirapora eleva qualidade no Prefeitura de Pirapora eleva qualidade no 
Ensino Fundamental Ensino Fundamental 

Oportunidade de financiamento Oportunidade de financiamento 
para mulheres pesquisadoraspara mulheres pesquisadoras

Começa nesta terça-feira 
(18/04) e prosseguirá até quinta-
-feira (20/04), na Biblioteca Central 
Antônio Jorge, no campus-sede da 
Universidade Estadual de Montes 
Claros (Unimontes), uma exposi-
ção sobre a obra do escritor Mon-
teiro Lobato, denominada “Semana 
do Livro Infantil”. 

O evento marca o “Dia Nacional 
do Livro Infantil”, comemorado em 
18 de abril, em homenagem a Mon-
teiro Lobato, nascido nesta data. 

A exposição conta com obras 
do escritor, visando proporcionar a 
imersão dos visitantes em fantásti-
cas aventuras, por meio sugestões 
de leitura, atividades culturais, ima-
gens e cartazes com a biografia de 

Monteiro Lobato. A mostra conta 
representação de personagens do 
“Sítio do Picapau Amarelo”, obra-
-prima do escritor. 

“O evento visa despertar o in-
teresse da comunidade acadêmica 
e dos alunos das escolas da rede 
pública e particular pela literatura 
infanto-juvenil e, principalmente, 
apresentar a Biblioteca Universitá-
ria, para que esse público infantil 
possa estar engajado no universo 
acadêmico desde a infância”, afirma 
Roseli Aparecida Damaso Messias, 
diretora da Biblioteca Universitária 
da Unimontes. 

Durante a exposição, estão pre-
vistas ainda atividades educativas e 
culturais, desenvolvidas em parce-

ria com a coordenação do curso de 
graduação em Educação Física da 
Unimontes.

Além dos livros de Monteiro 
Lobato, os visitantes poderão co-
nhecer outras grandes obras da 
literatura infantil, de outros auto-
res, como: Coleção Tesouros da 
Juventude; Viagem ao Centro da 
Terra, de Júlio Verne; e a Coleção 
Vaga-Lume: “A Ilha Perdida”, “O Es-
caravelho do Diabo”, “Açúcar Amar-
go”, “Deu a Louca no Tempo” e “A 
Turma da Rua Quinze”.

BIOGRAFIA DE MONTEIRO 
LOBATO

José Bento Renato Monteiro 

Lobato Monteiro Lobato (1882-
1948) não escreveu apenas para 
o público infantil. Sua literatura 
para adultos está inserida no pré-
-modernismo, período literário 
que compreende os anos de 1902 
a 1922. No entanto, escrever para 
crianças deu a ele projeção nacio-
nal, sobretudo, após sua morte, 
quando a coleção Sítio do Picapau 
Amarelo foi adaptada para a tele-
visão.

As personagens Narizinho, Pe-
drinho, Emília, Visconde de Sabu-
gosa, Tia Nastácia e Dona Benta 
exploram um mundo de fantasia, 
que dialoga com personagens e 
fatos históricos e com o folclore 
nacional. (Ascom Unimontes)

Uma das prioridades da Gestão 
Ação e Reconstrução, a Educação 
Pública Municipal segue alcançando 
novos patamares, graças aos investi-
mentos feitos na infraestrutura das 
unidades, na valorização dos pro-
fissionais, nos materiais fornecidos 

aos alunos e na qualidade do ensino 
ofertada para mais de cinco mil estu-
dantes. Neste sentido, a Prefeitura de 
Pirapora, através da Secretaria Muni-
cipal de Educação (Semed), propor-
cionou um momento especial de 
formação e preparação de todos os 

Com o objetivo de estimular a 
diversidade e a equidade de gênero, 
a Fundação de Amparo à Pesquisa do 
Estado de Minas Gerais (Fapemig) 
lança uma chamada de fomento à 
pesquisa direcionada exclusivamen-
te a mulheres pesquisadoras. É a 
chamada 06/2023 - Ciência por Elas: 
Fomento à participação feminina 
na ciência, inovação e colaboração 
internacional. Serão destinados R$ 
15 milhões à iniciativa, que receberá 
propostas de financiamento até o dia 
5/6/23.

“A chamada foi idealizada com a 
expectativa de ampliar a participação 
feminina na ciência. São três faixas de 
financiamento, uma delas para pro-
jetos com cooperação internacional. 
Esperamos conseguir a participação 
de várias pesquisadoras, para contri-
buir para uma ciência mais feminina”, 
comenta Marina Brandão Dutra, ge-
rente de Inovação da Fapemig.

Foram estabelecidas três faixas de 
financiamento. A primeira é destina-
da a projetos em que a coordenação 
é exercida por doutora vinculada à 

Instituição Científica, Tecnológica e 
de Inovação de Minas Gerais (ICT-
MG) proponente. Para essa faixa, o 
valor máximo permitido por propos-
ta é de R$ 100 mil.

A segunda faixa é para equipes 
de pesquisa que possuam ao menos 
três doutoras, uma na função de co-
ordenação e duas na função de sub-
coordenação. O valor máximo por 
proposta é de R$ 330 mil. A terceira 
faixa é destinada a propostas com co-
laboração transnacional, devendo a 
coordenação ser exercida por douto-

ra. O valor máximo por proposta será 
de R$ 500 mil.

Serão priorizadas propostas re-
lacionadas aos setores estratégicos 
Agricultura do semiárido mineiro; 
Cadeia Produtiva do Leite; Cadeia de 
Biocombustíveis com foco em Bio-
querosene; Hidrogênio (H2) como 
Fonte de Energia; Energias Renová-
veis; Cadeia Produtiva do Lítio, do 
Nióbio e de Terras Raras; Imunobio-
lógicos e Biofármacos; Inteligência 
Artificial e IoT; e Comunicação 5G. 
(Agência Minas)
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     SEMANA DO LIVRO INFANTIL

     SISTEMA ETAPA PÚBLICO

Serão destinados R$ 15 milhões à iniciativa, que receberá 
propostas até o início de junho

gestores, professores e especialistas 
da Rede Municipal de Ensino, na Es-
cola Municipal Maria Josefina, com a 
implantação do Sistema Etapa Públi-
co no Ensino Fundamental (anos ini-
ciais e finais). Segundo a Semed, foi 
um dia muito produtivo, quando os 
profissionais tiveram a oportunidade 
de receber o seu material de trabalho 
e conhecer os métodos pedagógicos 
da proposta do Sistema Etapa Públi-
co, que já é uma realidade na Educa-
ção Infantil, desde o ano passado. 

Neste encontro de sábado, ao 
recepcionar as equipes das escolas, 
a secretária Jacqueline Guimarães 

destacou o objetivo de elevar a qua-
lidade da Educação Municipal de 
Pirapora. “Estamos avançando com 
mais essa conquista também para o 
Ensino Fundamental. Os resultados 
já obtidos na Educação Infantil, com 
o Sistema Etapa Público são muito 
satisfatórios, o que nos dá a tranqui-
lidade de projetar que teremos um 
processo global de aprendizagem efi-
ciente, conforme as metas que traça-
mos”. Frisou Jacqueline Guimarães.

Reconhecido pelas universidades 
de Harvard, Stanford, University of 
California, University of Pennsyl-
vania, Yale, Michigan, Princeton, 

Chicago e Columbia, o Sistema 
Etapa Público propõe uma Assis-
tência Integral, obedecendo ao 
modelo estratégico que transfere 
para as escolas o conhecimento 
explícito e tácito, por meio do 

seu conteúdo e material didático. 
Graças ao parque gráfico editorial 
próprio, esta parceria garantirá 
para a Semed a entrega dos conte-
údos dentro dos prazos estabeleci-
dos. (Ascom PMP)

PRONTOCLINICA E 
HOSPITAIS SÃO LUCAS S/A
CNPJ: 22.666.341.0001/33

Convocação para AGO

Com base nos dispositivos legais, 
convocamos os Sr(a)(s) acionistas 
para a realização de Assembléia Ge-
ral Ordinária, a realizar-se na Avenida 
Afonso Pena, nº 544, Centro, Mon-
tes Claros/MG, no próximo dia 26 de 
abril de 2023, às 08:00 para deliberar 
os seguintes itens:

• Aprovação das demonstrações 
do ano de 2022.

• Abertura de filial.

Montes Claros (MG), 
14 de abril de 2023.
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Santa Casa de Montes Claros promove Santa Casa de Montes Claros promove 
ação de conscientização para a prevençãoação de conscientização para a prevenção

Médicos preocupados com aumento de Médicos preocupados com aumento de 
casos de Covid em Montes Claroscasos de Covid em Montes Claros

O Abril Verde é o mês de pre-
venção de acidentes e doenças no 
trabalho.  Com o tema: “O acidente 
pode deixar marcas que as descul-
pas não apagam. Seja responsável”, 
entre os dias 13 e 18, a Santa Casa 
de Montes Claros promoveu pales-
tras de conscientização alusivas ao 
assunto. O engenheiro de seguran-
ça do trabalho do hospital, William 

d’Souza, explica que a importân-
cia das atividades tem como foco 
a prevenção. “É um momento de 
conscientização dos empregadores 
e empregados quanto à segurança 
do trabalho, que tem a data marca-
da no dia 28 de abril”, fala Willian. 

O Movimento Abril Verde é uma 
iniciativa que busca conscientizar a 
população sobre a importância da 

saúde e segurança no trabalho. O 
movimento surgiu como uma for-
ma de lembrar o Dia Mundial em 
Memória às Vítimas de Acidentes e 
Doenças Relacionadas ao Trabalho, 
que é celebrado no dia 28 de abril. 
De acordo com o Fundacentro, en-
tre 2012 e 2022, 25.492 mil traba-
lhadores morreram em decorrência 
de acidentes de trabalho no Brasil, 

de acordo com dados do Obser-
vatório de Segurança e Saúde no 
Trabalho - SmartLab, desenvolvido 
pelo Ministério Público do Traba-
lho (MPT). Foram registradas mais 
de 6 milhões de Comunicações de 
Acidentes de Trabalho (CAT).

O engenheiro ressalta que a área 
de atuação da segurança do traba-
lho na Santa Casa busca atuar atra-

vés de controles. Existe o controle 
dos acidentes de trajeto, acidentes 
típicos e acidentes biológicos, sen-
do que no hospital são de controle 
os típicos e biológicos, como é o 
caso de acidentes com perfurocor-
tantes, por exemplo”, explica o en-
genheiro de segurança do trabalho. 
Durante a programação do Abril 
Verde, as palestras foram: “Segu-

rança com perfurocortante”, que 
foi ministrada pela enfermeira Sara 
Cleane, e “Segurança do trabalho: 
minha melhor versão”, conduzida 
por Netinho Personal. Além disso, a 
organização da ação realizou blitze 
de conscientização, abordando os 
colaboradores na entrada do hos-
pital. (ANA PAULA PAIXÃO – Cola-
borador)

GIRLENO ALENCAR

Tem aumentado a quantidade 
de pessoas com gripe em Montes 
Claros com indicativos de Covid, 
o que mais tem preocupado e que 
o surto de chikungunya tem pro-
vocado dúvidas nos pacientes e 
lotado os hospitais e unidades de 
saúde. A Superintendência Regio-
nal de Saúde repassou aos muni-

cípios a quarta remessa de 13.710 
doses de vacinas bivalentes contra 
a Covid-19. A enfermeira da Rede 
de Frio da SRS de Montes Claros, 
Angra Camila Alves Pereira Andra-
de explica que a vacina bivalente 
reforça a imunidade contra a cepa 
original de SARS-CoV-2 e das va-
riantes Ômicron, BA.4 e BA.5.

Uma dose de reforço da vacina 
bivalente deve ser aplicada em pes-

soas que possuem comorbidades e 
nos seguintes grupos prioritários 
definidos pelo Ministério da Saú-
de: idosos com 60 anos ou mais de 
idade; pessoas vivendo em institui-
ções de longa permanência a partir 
de 12 anos e seus trabalhadores; 
pessoas imunocomprometidas a 
partir de 12 anos; povos indígenas, 
ribeirinhos e quilombolas; gestan-
tes e puérperas; trabalhadores da 

saúde; pessoas com deficiência 
permanente; população privada de 
liberdade e adolescentes em me-
didas socioeducativas, bem como 
funcionários do sistema prisional.

Para receber a dose de reforço 
da vacina bivalente a pessoa deverá 
ter respeitado o intervalo mínimo 
de quatro meses da última dose de 
reforço recebida ou última dose 
do esquema primário com vacinas 

monovalentes. Já pessoas que não 
fazem parte dos grupos prioritá-
rios para as doses de reforço de va-
cina bivalente e que não iniciaram 
a vacinação ou que estão com es-
quema de duas doses incompleto, 
deverão completar o esquema vaci-
nal com as vacinas monovalentes já 
disponíveis nas unidades de saúde.

O ultimo boletim epidemiológi-
co de Montes Claros de Covid-19 

é de 24 de março e mostra que a 
cidade teve 365.769 casos notifica-
dos, 97.625 confirmados e 1.095 
óbitos foram realizados 383.564. 
Sendo 150.760 Antígeno, 139.739 
Teste Rápido 79.370 PCR e 13.695 
Sorológico, montes claros tem 
uma incidência de 18,9/100 mil, 
enquanto no Brasil e de 28,15/100 
mil e em minas gerais de 19,9/100 
mil.

     ABRIL VERDE

Cuidar 
da sua 
saúde 
ficou mais fácil 
 e rápido!

Programa moderno com equipe de especialistas e 

pacote personalizado de exames e consultas

CHECK-UP COMPLETO 

NA SANTA CASA EM 

ATÉ 06H

ATENDIMENTO
CONVÊNIO E 
PARTICULAR

Agende seu check-up e 
fique em dia com a sua saúde!

(38) 3229-2000 
Praça Honorato Alves, 22, Centro, Montes Claros - MG
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Ataque do próprio cachorro pode ter Ataque do próprio cachorro pode ter 
causado a morte de um homem em causado a morte de um homem em 
Montes ClarosMontes Claros

Arbitro esfaqueia jogador durante confusão Arbitro esfaqueia jogador durante confusão 
em partida de futebol, em Mocem partida de futebol, em Moc

MGC-135 | Motorista morre e duas pessoas MGC-135 | Motorista morre e duas pessoas 
ficam feridas após acidente em zona ruralficam feridas após acidente em zona rural

Homem esfaqueia ex-companheira em Homem esfaqueia ex-companheira em 
Montes ClarosMontes Claros

Dupla é presa suspeita de Dupla é presa suspeita de 
tráfico de drogas, em Moctráfico de drogas, em Moc

Em Montes Claros, um homem, de 
57 anos, foi encontrado no quintal de 
casa com diversos ferimentos pelo cor-
po, nesse domingo (16). Ele veio a óbi-
to enquanto era socorrido pelo Samu. 
Suspeita-se que ele tenha sido atacado 
pelo próprio cão da raça rottweiler.

De acordo com a Polícia Militar, a 
ex-companheira da vítima relatou que 
chegou na casa por volta das 19h, com 
a filha, e quando levantou a tampa da 
caixa postal, visualizou o homem ca-
ído e sem as roupas no quintal. Ela 
não conseguiu entrar na residência e 
chamou outro filho que arrombou o 
portão.

Conforme o boletim de ocorrência, 
a vítima foi encontrada viva e foi ques-
tionada pelos familiares se ela havia 
sido atacada pelo animal, porém não 
obtiveram resposta. Ela apenas infor-
mou que estava com sede e perguntou 

onde estava a própria calça. O filho 
prendeu o cachorro e acionou as equi-
pes de socorro.

Segundo a polícia, o homem apre-
sentava vários ferimentos pelo corpo, 
estava sem a orelha esquerda e parte da 
orelha direita. Após receber primeiros 
atendimentos do Samu, ele sofreu uma 
parada cardiorrespiratória e faleceu.

A Polícia Civil deve investigar o caso. 
Além da perícia, uma equipe do Corpo 
de Bombeiros foi acionada e capturou 
o cão. “O cachorro foi trancado em um 
cômodo nos fundos da casa e estava 
tranquilo no momento da captura, só 
ficou mais agressivo quando chegamos 
com ele no Centro de Controle de Zoo-
noses. O filho contou que a vítima tinha 
o animal há mais de três anos e o ani-
mal era tranquilo”, informou o sargen-
to Luiz Eduardo Pimentel, que atuou na 
ocorrência.

Em Montes Claros, na tarde de 
domingo (16), um jogador, de 25 
anos, foi esfaqueado pelo árbitro em 
uma partida de futebol, no bairro Vila 
Oliveira. O suspeito, de 47 anos, foi 
preso.

Segundo a polícia, testemunhas 
disseram que o suspeito e a vítima co-
meçaram a brigar devido a um pênalti 
marcado. No boletim de ocorrência, 
consta que a confusão tentou ser ces-
sada várias vezes, e que em seguida, 

o árbitro pegou uma faca entregue 
pelo seu filho e deferiu vários golpes 
contra o jogador. A vítima foi socor-
rida e levada para o hospital. Ele foi 
internado e não foi informado o seu 
estado de saúde.

O suspeito e seu filho, de 14 anos, 
fugiram em um carro, mas foram en-
contrados após um rastreamento da 
Polícia Militar. Eles foram levados 
para a delegacia de Polícia Civil e 
liberados depois de prestar escla-

recimentos. O árbitro contou que 
agiu em legítima defesa depois que 
vários jogadores o atacou. A faca 
usada na agressão foi localizada 
dentro do veículo. 

A PC informou em nota que foi 

decretado um procedimento preli-
minar por lesão corporal e que a ví-
tima será intimida nos próximos dias. 
Caso queira, o jogador também pode-
rá ir até a delegacia para representar 
contra o suspeito, segundo a polícia.
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Na tarde de sábado (15), acon-
teceu um acidente envolvendo o 
capotamento de uma caminhone-
te, na MGC-135, na comunidade 
Capim Vermelho, entre as cida-
des de Itacarambi e São João das 

Missões, km 134. O motorista, de 
31 anos, morreu na hora e duas 
pessoas ficaram feridas.

Conforme o boletim de ocor-
rência, testemunhas disseram aos 
militares que o condutor seguia 

pela rodovia com o veículo em 
alta velocidade e perdeu o con-
trole da direção, vindo a capotar 
diversas vezes na pista.  João Ba-
tista da Silva Filho era morador 
na cidade de Januária e não resis-

tiu aos ferimentos.
O Samu compareceu ao lo-

cal e confirmou a morte do mo-
torista. Um passageiro, de 23 
anos, fraturou o fêmur e sofreu 
escoriações pelo corpo. O outro 

ocupante do veículo, de 57 anos, 
teve apenas escoriações no rosto 
e braços. Eles foram socorridos e 
levados para o Hospital Munici-
pal de Itacarambi.

O corpo da vítima foi liberado 

ao Instituto Médico Legal após os 
trabalhos periciais. Já a caminho-
nete foi removida para um pátio 
credenciado.

No domingo (16), um homem 
esfaqueou a ex-companheira, de 
42 anos, no quintal de casa, em 
Montes Claros. A Polícia Militar 
informou que a vítima estendia 
roupas no varal no momento em 

que foi surpreendida pelo sus-
peito, sem motivo aparente.  

O Corpo de Bombeiros socor-
reu e encaminhou a vítima para o 
hospital. Segundo a PM, a mulher 
foi atingida com 12 perfurações 

na região dos braços, tórax e cos-
tas. Ela passou por uma cirurgia 
na manhã dessa segunda-feira 
(17), e seu estado de saúde é es-
tável.

A ex-companheira contou 

que matinha uma boa relação 
com o homem após a separação, 
no entanto, ele manifestava um 
comportamento estranho após 
recentemente ter o fim de outro 
relacionamento, segundo a polí-

cia.
De acordo com a PM, depois 

do crime, o suspeito fugiu do lo-
cal a pé, mas foi localizado pos-
teriormente num supermercado 
no bairro JK. Aos policiais, ele 

confessou que agrediu a vítima 
sem causa alguma e que estava 
sob efeitos de medicamentos. Ele 
foi preso em flagrante e conduzi-
do à delegacia de Polícia Civil de 
Montes Claros.

Em Montes Claros, dois ho-
mens foram presos por tráfico e 
consumo de drogas, na LMG-657, 
no sábado (15). A abordagem 
aconteceu no km 1, por volta das 
23h, segundo a Polícia Militar Ro-
doviária.

Conforme informações da 

PMR, a guarnição realizava um 
patrulhamento na rodovia, no 
instante em que visualizaram 
quatro indivíduos com um carro 
fora da pista, realizando a troca 
de um pneu. Ao verificar a situ-
ação, os policiais notaram que o 
proprietário e condutor do veí-

culo apresentava nervosismo em 
seu comportamento. Os militares 
resolveram vistoriar o carro e 
encontraram 10 comprimidos de 
ecstasy separados em 3 invólu-
cros, debaixo do banco do moto-
rista. Um passageiro também pos-
suía um invólucro contendo dois 

comprimidos da mesma droga.
Os dois suspeitos foram pre-

sos em flagrante pelo crime de 
tráfico de entorpecentes. Após a 
prisão, eles foram conduzidos à 
Delegacia de Polícia Civil de Plan-
tão de Montes Claros, juntamente 
com o material apreendido.

SEGURANÇA PARA EVENTOS - PORTARIA  

LIMPEZA E CONSERVAÇÃO - VIGILÂNCIA DESARMADA 

RECEPÇÃO - ZELADORIA 
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Montes Claros pede audiência para Montes Claros pede audiência para 
Vila OlímpicaVila Olímpica

Deputada indígena visita Santa Casa Deputada indígena visita Santa Casa 
de Montes Clarosde Montes Claros

Boletins mostram queda de casos de dengue Boletins mostram queda de casos de dengue 
em Montes Clarosem Montes Claros

Termina hoje prazo para pagar IPTU com Termina hoje prazo para pagar IPTU com 
descontodesconto

Museu dos Catopés recebe R$ 400 mil de Museu dos Catopés recebe R$ 400 mil de 
emendaemenda

GIRLENO ALENCAR

O movimento para retomar o 
projeto da Vila Olímpica de Mon-
tes Claros solicitou ao senador 
Rodrigo Pacheco, presidente do 
Senado Federal. Para marcar uma 
audiência no Ministério dos Espor-
tes. O assessor do senador, Cristia-
no Cruz acha possível a audiência 
ainda em maio. Na sexta-feira, os 
lideres do movimento se reuniram 
na Câmara Municipal quando ajus-
taram os dados da audiência. O vi-
ce-prefeito Guilherme Guimarães 
informou que será elaborado o 
projeto técnico a ser apresentado 
ao Ministério dos Esportes.

A proposta é de viabilizar a 
construção de uma Vila Olímpica 
comunitária, em Montes Claros e 
mais especificamente na área do 
antigo lixão da cidade, na região 
conhecida como palmital, com 
acesso pela BR-365, na saída para 
Pirapora e nas imediações do con-
junto habitacional São Geraldo, 
onde moram várias famílias.

A ideia é do empresário Paulo 
César Santiago e pode ser denomi-
nada “Vila Olímpica Edson Arantes 
do Nascimento, o Pelé, em home-
nagem ao mineiro, considerado 
atleta do século e que em 1997, 
como ministro dos Esportes, apro-
vou e liberou os recursos para a 
construção da vila olímpica de 
Montes Claros, nas imediações do 
grande Delfino Magalhães. A cida-
de perdeu a chance de contar com 
uma obra viabilizada por Edson 
Arantes do Nascimento, o Pelé, que 
foi enterrado em santos, são Paulo 
e com isto ter este legado. Por fato-
res alheios ao interesse da popula-
ção, o projeto foi arquivado e com 
o agravante de Montes Claros ter 
devolvido o valor repassado, com 
correção monetária.

O empresário Paulo César San-
tiago, que em 1997 usou sua ami-
zade com o humorista Chico Aní-
sio e conseguiu a audiência com o 
então ministro Pelé, levou o então 
prefeito Jairo Ataíde e o vice-pre-
feito Arlen Santiago à Brasília e 

conseguiu esta verba, sensibilizado 
com a morte de Pelé, sugeriu viabi-
lizar uma nova vila olímpica para a 
cidade, em parceria público-priva-
da e sugeriu que fosse na área do 
antigo lixão. O local com 900 mil 
metros quadrados, abrigou muito 
tempo, até 2016 como um aterro 
controlado de resíduos sólidos 
que ocupou 1/3 do espaço. A pro-
posta é construir nessa área ater-
rada vários equipamentos despor-
tivos, como quadras poliesportivas 
de cimento, campos gramados de 
futebol, quadras de areias brancas 
usadas para várias modalidades, 
pista de Cooper e atletismo, pisci-
nas de natação com acesso gratuito 
à população e sob coordenação da 
autarquia Supermoc, que atua na 
área esportiva ou mesmo do curso 
de educação física da Unimontes, 
como espaço de estágio para seus 
acadêmicos.

Santiago se dispôs a articular 
com empresários e deputados os 
recursos para viabilizar esse pro-
jeto. Ele já discutiu o assunto com 
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o vice-prefeito Guilherme Guima-
rães e Paulo César daria o primeiro 
passo fazendo a primeira unidade. 
A 2ª congregação regional do gran-
de oriente do Brasil no Norte de 

Minas e o lions clube Montes Cla-
ros assumem esta mobilização. A 
primeira ação é promover no dia 5 
de janeiro, às 17 horas, na sede do 
lions clube Montes Claros Sertane-

jo uma reunião com os dirigentes 
do Lions, Maçonaria, o empresário 
Paulo Cesar e o vice-prefeito Gui-
lherme Guimarães, para aprofun-
dar o assunto.

Célia Xakriabá, primeira indíge-
na mulher eleita deputada federal 
por Minas Gerais pelo PSOL, este-
ve na manhã da última sexta-feira 
(14), na Santa Casa Montes Claros. 
O objetivo da visita foi para expla-
nar sobre processos e propostas de 
melhoria em relação ao atendimen-
to à saúde indígena no Brasil como 
um todo. Recebida pelo superin-
tendente da Santa Casa de Montes 
Claros, Maurício Sérgio Sousa e Sil-
va, a deputada falou sobre o serviço 
prestado pelo hospital. “Já fui aten-
dida aqui e já acompanhei familia-
res. Sempre acompanhei o trabalho 
da Santa Casa e esse acolhimento a 
várias populações, especialmente 
a questão indígena, que se tornou 
referência também”, elogiou.

De acordo com levantamento 
do IBGE, 5% da população brasi-
leira é indígena - o que equivale a 
cerca de um milhão e meio de pes-
soas. Somente no Norte de Minas, 
são aproximadamente 11 mil indí-
genas. A deputada Célia Xakriabá 
ressaltou que entre as propostas da 
parlamentar, estão iniciativas para 

campanhas de conscientização e re-
forçou a importância de firmar par-
cerias com instituições hospitalares 
para o atendimento à população 
indígena. “Toda vez que se fala de 
saúde, as pessoas falam de doença. 
Mas também quero falar de saúde 
a partir de um ponto de vista de 
conscientização para evitar que as 
pessoas adoeçam”, disse.

Na oportunidade, Maurício Sér-
gio explicou sobre o atendimento 
médico-hospitalar que é ofertado 
na instituição, citando serviços 
de alta complexidade como trans-
plantes, ortopedia e traumatolo-
gia, ginecologia e obstetrícia, entre 
outros. “A Santa Casa é referência 
em centenas de especialidades 
para o Norte de Minas. Entre elas 
está a ginecologia e obstetrícia. So-
mente aqui, por dia, nascem entre 
15 a 20 crianças por dia. Em toda 
Minas Gerais, este número só é 
maior no hospital Sofia Feldman”, 
explica o superintendente.

Durante o encontro, a deputa-
da revelou ainda que tem recebido 
visitas de diversos hospitais em 

seu gabinete. “Recebi um tanto 
de hospital da região, mas tam-
bém muitos de Belo Horizonte no 
Congresso Nacional. E agora estou 
fazendo diferente. Estou indo até 
os hospitais para entender quais 
hospitais vamos celebrar uma 
parceria, pois é muito importante 
este cuidado. E, principalmente, 
pensar neste protocolo de cotas 
nestes hospitais que vamos estar 
celebrando estas parcerias”, expli-
cou Célia Xakriabá.

Além disso, a deputada refor-
çou que quer estabelecer uma 
relação mais próxima com os ges-
tores hospitalares com o intuito de 
aperfeiçoar e conscientizar a popu-
lação sobre a diferença de atendi-
mentos de baixa, média e alta com-
plexidade. “Há um gargalo muito 
grande na saúde de modo geral. 
Por exemplo, no caso das gestan-
tes, que não é caso de doença, no 
caso lá de Manga por exemplo, elas 
mesmas se diagnosticam e falam: 
‘eu vou para Montes Claros’. Isso 
em várias situações que não eram 
de alta complexidade”, falou.

Ao final da reunião, o superin-
tendente Maurício Sérgio agra-
deceu a visita e ressaltou sobre a 
importância da deputada federal 

no Congresso Nacional. “É muito 
importante a gente ter uma repre-
sentante, uma líder do Norte de Mi-
nas, para conseguir trazer, de fato, 

melhores propostas para nossa re-
gião”, finaliza o gestor hospitalar. 
(ANA PAULA PAIXÃO – Colabora-
dora)

Os boletins epidemiológicos 
de minas gerais apontam uma 
queda nos casos de dengue em 
montes claros. No boletim de 
4 de abril eram 17.962 casos 
e o ultimo boletim de 10 de 

abril foi de  17.892, com uma 
queda de 68 casos. Para a chi-
kungunya, ocorreu aumento, 
de 299 casos, saindo de 8.314 
para 8.615. Foram cinco mor-
tes em Montes Claros, sendo 

quatro de chikungunya e uma 
de dengue.  

Até 10/4, Minas Gerais regis-
trou 178.463 casos prováveis 
(casos notificados exceto os 
descartados) de dengue. Desse 

total, 69.454 casos foram con-
firmados para a doença. Há 27 
óbitos confirmados por dengue 
em Minas Gerais e 88 óbitos em 
investigação. Em relação à fe-
bre Chikungunya, foram regis-

trados 43.276 casos prováveis 
da doença, dos quais 14.945 
foram confirmados. Até o mo-
mento, foram confirmados oito 
óbitos por Chikungunya em Mi-
nas Gerais e 15 estão em investi-

gação. Quanto ao vírus Zika, até 
o momento foram registrados 
200 casos prováveis. Há 14 con-
firmados para a doença e não há 
óbitos por Zika em Minas Ge-
rais, até o momento. (GA)

Termina hoje O prazo para 
pagar IPTU com desconto de 
4% em montes claros. Foram 
expedidas mais de 200 mil guias 
Aquele que pagar o imposto de 
forma integral e à vista, dentro 

desse prazo, será beneficiado 
com um desconto de 4%. Caso 
prefira, o contribuinte ainda 
pode parcelar o pagamento do 
imposto em sete parcelas, desde 
que o valor mínimo de cada uma 

não seja inferior a R$ 60.
As guias para pagamento do 

IPTU foram confeccionadas e 
enviadas aos contribuintes. Já as 
guias referentes aos imóveis não 
edificados devem ser retiradas 

no posto de atendimento da Se-
cretaria Municipal de Finanças, 
no edifício-sede do Município 
(Cula Mangabeira), ou através 
do atendimento online pelo por-
tal financas.montesclaros.mg.

gov.br, mesmo endereço pelo 
qual o contribuinte pode emitir 
sem custo a segunda via de sua 
guia.

De acordo com o decreto nº 
4.494, de 13 de janeiro, que defi-

niu o calendário para o pagamen-
to de tributos no exercício finan-
ceiro de 2023, o Imposto Predial 
e Territorial Urbano (IPTU) em 
Montes Claros deve ser pago até 
o dia 18 de abril. (GA)

A Prefeitura de Montes Claros 
recebeu R$ 400 mil de emenda do 
deputado Marcelo Freitas para a 
construção do Museu dos Catopés 

em Montes Claros, no bairro Morri-
nhos. O projeto é da Associação dos 
Catopês, Marujos e Caboclinhos de 
Montes Claros, que em 2021 criou 

o museu no prédio da Associação, 
onde residia João Pimenta dos San-
tos, o Mestre Zanza, falecido em 25 
de outubro de 2021 aos 88 anos, 

em decorrência de parada cardíaca.
O seu filho Júnior Zanza tomou 

a frente do terno de Nossa Senho-
ra do Rosário e da Associação dos 

Catopês, Marujos e Caboclinhos de 
Montes Claros. Ele criou um anexo 
da associação no bairro Santa Rita, 
o museu. O vice-prefeito Guilherme 

Guimarães confirmou que a verba 
já esta na conta da prefeitura. Que 
vai elaborar o projeto técnico e ini-
ciar a obra. (GA)
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Marê e Orlando acordam no meio da noite entristecidos. Antônio não gosta de ver 
Júlio namorando Sônia. Marcelino pede para trazer os amigos para procurar o saci. Odilon 
tem alta do hospital. Orlando aluga a antiga casa de sua família. Verônica tenta convencer 
Elza a fugir com Odilon. Aparecida aconselha Sônia. Ítalo estranha o questionamento de 
Orlando sobre Virgílio Lopes. Júlio convida Sônia para almoçar. Gaspar se insinua para 
Mirtes, a funcionária do cartório. 

Ben vai com outros professores falar com o reitor do Icaes. Theo ajuda Lumiar a 
organizar os objetos de Ben. Os alunos se unem e pintam o muro da faculdade. Lu-
miar cede às investidas de Theo. Clara se insinua para Helena. Ben vai à delegacia. Os 
alunos decidem fazer uma manifestação no Icaes contra o crime de racismo. Sol e Lui 
tentam se conhecer melhor. Guiga se incomoda ao ver Fred conversando com Bela. 
Vini tenta beijar Yuri. 
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Aparelho
como o
"walkie-
talkie"

Registro
da caixa-
preta de
aviões

Cria do
jumento 
com a
égua

Posição de
Nietzsche
quanto à
religião

Objeto de
reserva 
em res-

taurantes

Divindade 
feminina

"Nota", 
em abre-
viaturas
literárias 

Desconfia-
vam; sus-
peitavam

(?)-mail:
correio

eletrônico
(Inform.)

Metal de
baterias 
de auto-
móveis

"Protocol",
em IP

(Inform.)

Ponto car-
deal em

que nasce
o Sol 

Período 
de des-

canso do
morcego

Pistola,
canhão 
e faca

Elemento
que clas-
sifica os

polígonos

Choque
entre 
dois

corpos

Pedro (?),
o último

imperador
(BR)

Raça
bovina

originária
da Índia

A classe
no topo da
pirâmide

social

As de
Marte são
Fobos e
Deimos

Torna
público

(o que era
segredo)

Imposto
declarável
por celula-
res (sigla)

Ave muito 
confundida

com o
avestruz

Orestes
Barbosa,
poeta e

jornalista

Curso
fluvial

Coração,
em inglês

Chacina

"(?) Forma de Amor":
deu a Christopher

Plummer seu único
Oscar

Impelem
a canoa

Rua
(abrev.)

De preço
elevado

Profissio-
nais como

Lewis 
Hamilton 

e Alex 
Albon Material

do asfalto
Luta

japonesa 

Os dois 
estados
mais se-

tentrionais
do Brasil

Diz-se do
artista de 
vanguarda

Rutênio
(símbolo)
2.000, em
romanos

Fechar,
em inglês
Filho do
meu tio

Atividade
rural que
responde
por mais

de 1/3 das 
exporta-
ções bra-
sileiras

Índice das matérias
que devem ser cur-
sadas a fim de que 
o aluno se forme

Prerrogativa traba-
lhista usada como
recurso para busca 

de melhorias salariais

Parceira natalense 
de Gilberto Gil na

música "Minha
Princesa Cordel"

Encargo
sobre algo
Nome da
7ª letra 

"Unidas",
em ONU

Farinha 
de mandi-
oca fina,

peneirada
(bras.
Amaz.)

Pequeno
roedor

comum no
Nordeste

3/cuí. 4/ateu — preá — tope. 5/close — heart. 6/ousado. 11/agronegócio.

Isa apaga o fogo com o extintor. Stenio aconselha Moretti a procurar a polícia. 
Chiara fica incomodada quando Júlia envia para Vera o exame com as imagens do 
ultrassom. Ari pergunta a Gil se ele está do lado de Guerra, e decide levar as folhas 
assinadas pelo empresário para sua casa. Bia se incomoda com o interesse de Oto em 
ajudar Brisa. Laís se recusa a pegar a causa de Moretti. Karina impede que Isa dê o 
telefone para o pedófilo disfarçado de Bruna. Brisa visita Tonho.

Poliana e João dançam forró no Ceará. Francisco convida Ruth para dançar. Através 
da tecnologia do laboratório, Pinóquio consegue levar Luc2 até a casa de máquinas, 
mas Sara corta a internet, e a comunicação entre os androides é interrompida. Sara 
fala para o Pinóquio que vai entregá-lo para Otto. Tânia está furiosa e preocupada com 
o sumiço de Luc2. Otto e Luísa não resistem e dançam coladinhos. Em um cenário 
romântico, finalmente, o beijo entre Otto e Luísa acontece. 

Preta Gil pausa tratamento oncológico 
e trata pulmão após choque séptico: 
‘Momento delicado’

Tem novo casal entre os famosos! Ana Clara 
revela namoro com advogado e amigos 
reagem: ‘Finalmente’

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

Shazam! Fúria de Deuses  

Jhow Wick 4 - Baba Yaga  

Super Mário Bros - O Filme  

O Exercista do Papa

Fazendo tratamento contra um 
câncer de intestino, a cantora Preta 
Gil atualizou os fãs sobre seu estado 
de saúde e revelou luta recente conta 
uma bactéria. Veja o relato!

A cantora Preta Gil revelou o trata-
mento contra um câncer de intestino 
em janeiro deste ano e, desde então, 
vem dando notícias para seus fãs de 
seus passos rumo à cura da doença 
e chegou até a revelar os sinas que a 
fizeram descobrir o câncer.

Após mostrar uma cicatriz no seio 
devido ao tratamento e passar por um 
momento de reclusão em suas redes 
sociais que deixou os fãs preocupados 
com seu estado de saúde, Preta Gil re-
apareceu dando novidades aos segui-

dores do que acontece neste período 
de luta severa contra a doença.

Em um pronunciamento no seu 
Instagram neste domingo (16), a filha 
de Gilberto Gil revelou ter sido diag-
nosticada com uma bactéria e passado 
momentos de tensão no tratamento 
da mesma, mas destacou que já está 
bem e se recuperando do susto.

“Infelizmente, nesse último mês, 
não pude estar aqui para contar para 
vocês como eu estava, porque eu real-
mente passei por um imprevisto, por 
um grande susto, que me impossibi-
litou de vim dar notícias para vocês”, 
começou a artista no vídeo.

“Eu já peço desculpas pelo sumi-
ço, mas foi por força maior, eu real-
mente fiquei muito mal. No dia 22 do 

Ana Clara usou as redes sociais 
para assumir namoro com Bruno 
Tumolli e postou vários cliques em 
clima de romance com o advogado. 

Ana Clara não está mais solteira. A 
apresentadora assumiu romance com 
Bruno Tumolli, a primeira pessoa 
com quem a ex-BBB assumiu um re-
lacionamento público. O anúncio da 
relação foi feito após a festa de ani-
versário de 26 anos dela. Na ocasião, 
o advogado paulista estava presente 
no evento, que aconteceu no sábado 
(15), na Zona Oeste do Rio de Janei-
ro.

Em uma sequência de fotos, Ana 
Clara mostrou alguns dos momentos 
que já passou ao lado do namorado 
e se declarou. “Desde o ano passado 

mudando meus dias e a pessoa que 
eu sou”, escreveu no Instagram. O 
novo casal recebeu diversas felicita-
ções nas redes como de Vivian Amo-
rim. “Ae! Finalmente”, disse. “Muito 
feliz por vocês! Que dupla”, elogiou 
Camilla de Lucas. “Felicidades, meu 
amor”, desejou Duda Reis.

“Mil felicidades”, acrescentou Fer-
nanda Paes Leme. “Que lindos”, falou 
Mari Gonzalez. “Lindos”, concordou 
Vitória Strada. “Ah, que lindos!!! 
Mucho love and felicidades mil”, co-
mentou Carol Peixinho. “E tinha ser 
um Bruno, né? Valeu xará”, brincou 
Bruno de Luca. “Lindos”, babou Dani 
Calabresa. “Perdemos uma soldada! 
Kkkkkk. Felicidades, mermã!”, diver-
tiu-se Thaynara OG. “Eu vi esse casal 
nascer, apenas”, entregou Barbara 

França.

CONHEÇA O NAMORADO DE 
ANA CLARA

Bruno Tumolli mora e trabalha 
em São Paulo, mas visita o Rio de 
Janeiro com frequência. Seguido nas 
redes sociais pelo pai de Ana Clara e 
por amigos próximos da jornalista, 
ele recebeu elogios do sogro no post 
em que ex-BBB contou a novidade 
aos fãs.

“Ganhei um amigo e um filho”, 
comentou Papito. Em seu perfil no 
Instagram, Ayrton publicou um Sto-
ries sozinho com o genro. “Deus 
abençoe a relação de vocês”, escre-
veu. Discreto, Bruno mantém o per-
fil privado no Instagram, com 7.403 
seguidores.

mês passado, me senti mal em casa, 
meus médicos pediram para eu ir ao 
hospital, e eu estava com um quadro 
de desidratação a princípio. Mas, no 
dia seguinte, no dia 23, passei por 
uma sepsemia, por um choque séptico 
causado uma bactéria que entrou no 
meu organismo”, desabafou Preta Gil.

De acordo com a artista, possivel-
mente a doença surgiu através do cate-
ter utilizado durante a quimioterapia. 
Preta ressaltou que existem diversas 
possibilidades pelas quais a bactéria 
pode ter entrado em seu organismo, 
mas a mais provável é que tenha sido 
através do cateter.

A presença da bactéria foi diagnos-
ticada através de um exame. A cantora 
ainda está passando por uma reabili-
tação e revelou estar lidando com al-
gumas sequelas, como um problema 
pulmonar, mas está recebendo trata-
mento adequado com antibióticos.

COMO ESTÁ A SAÚDE DE PRETA 
GIL?

Ainda no seu desabafo, Preta Gil 
fez um balanço sobre a sua saúde 
mental em meio a todos os percalços 
enfrentados nos últimos meses. Guer-
reira, a cantora também garantiu que 
passará por um período de reabilita-
ção da infecção para voltar a realizar 
sua quimioterapia.
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Athletico x Atlético: Galo reencontra Athletico x Atlético: Galo reencontra 
ex-Cruzeiro que foi algoz em 2022ex-Cruzeiro que foi algoz em 2022

Quando Benítez e Aloísio voltarão ao time Quando Benítez e Aloísio voltarão ao time 
do América? Mancini respondedo América? Mancini responde

Jogadores do Cruzeiro identificam Jogadores do Cruzeiro identificam 
deficiência que levou time à derrotadeficiência que levou time à derrota

Golaço do Galo em Golaço do Galo em 
Curitiba faz um ano Curitiba faz um ano 
às vésperas de jogo na às vésperas de jogo na 
LibertadoresLibertadores

O Atlético tenta se recuperar na 
Copa Libertadores nesta terça-feira 
(18), às 21h, quando enfrentará o 
Athletico-PR, na Arena da Baixada. 
Para isso, o Galo terá que superar o 
brilho de Vitor Roque, ex-atacante 
do Cruzeiro e que foi algoz do Alvi-
negro em 2022.

O jovem de 18 anos, revelado 
pela Raposa, foi fundamental na vi-
tória do Furacão por 3 a 2 sobre o 
Atlético em agosto do ano passado, 
pela 21ª rodada do Campeonato 
Brasileiro, no Mineirão.

Com dois gols, o atacante mos-
trou muita qualidade e personalida-
de para fazer a diferença na partida. 
Quando o Atlético vencia por 1 a 0, 
ele empatou o jogo aos 39 segun-
dos do segundo tempo. 

Roque recebeu ainda distante da 
área, abriu espaço com drible em 
Nathan Silva e mandou uma bomba 
no ângulo de Everson. Na comemo-
ração, ele colocou as mãos nos ou-
vidos, provocando a torcida rival.  

Pouco tempo depois, o Galo fez 
2 a 1, com o argentino Pavón. Na jo-
gada seguinte, Vitor Roque fez mais 
um. Orejuela recebeu pela direita 
e cruzou rasteiro. O jovem se po-
sicionou à frente da zaga, ganhou 
na corrida e mandou de primeira 
para o gol. 

Roque deixou o campo aos 21 
minutos se queixando de dores. Do 
banco de reservas, ele viu Canobbio 
- que o havia substituído - marcar o 
gol da vitória dos paranaenses. 

VITOR ROQUE TAMBÉM 
MARCOU EM CRUZEIRO X 

ATLÉTICO

Esta não foi a única vez em que 
Vitor Roque balançou as redes do 
Atlético. Antes de chegar ao Athle-
tico-PR, o atacante marcou contra 
o ex-rival pelo Cruzeiro, mas saiu 
com a derrota na oportunidade.

Em partida válida pela 9ª rodada 
do Campeonato Mineiro de 2022, a 

Raposa abriu 1 a 0 no placar aos 24’ 
do 2º tempo. Bruno José cruzou na 
medida para que Vitor Roque, estre-
ante em clássicos, fizesse sua estrela 
brilhar de cabeça. Apesar de sair na 
frente, o clube celeste levou a vira-
da no Mineirão.

Como profissional, Vitor Roque 
enfrentou o Atlético em quatro 
oportunidades. Com três gols mar-
cados, teve mais derrotas que vitó-
rias: 3 a 1.

O jovem tenta manter o retros-
pecto individual negativo e re-
verter o coletivo nesta terça-feira. 
Além disso, tenta balançar as redes 
após quatro jogos sem marcar pelo 
Athletico-PR. Em 2023, são quatro 
gols e duas assistências em nove 
jogos.

O Atlético, por sua vez, quer se 
recuperar no Grupo G da Liberta-
dores. Na primeira rodada, o Galo 
foi derrotado por 1 a 0 pelo Liber-
tad no Mineirão e está na lanterna 
da chave. (Superesportes)

D
I
V

U
L

G
A

Ç
Ã

O

D
I
V

U
L

G
A

Ç
Ã

O
D

I
V

U
L

G
A

Ç
Ã

O

D
I
V

U
L

G
A

Ç
Ã

O

Destaques do América no início 
desta temporada, Benítez e Aloí-
sio são as grandes preocupações 
do time para a próxima partida. O 
meio-campista e o atacante foram 
novamente desfalques do Coelho na 
derrota por 3 a 0 para o Fluminense, 
no Horto, nesse sábado (15), pela 1ª 
rodada do Campeonato Brasileiro. 

Após o duelo contra o Tricolor 
das Laranjeiras, o técnico Vagner 
Mancini detalhou a condição física 
dos dois atletas e projetou possíveis 
voltas. Ao que tudo indica, Benítez 
está mais próximo de retornar à 
equipe.  “Sobre o Benítez, eu, sin-
ceramente, achava que no jogo de 
domingo passado, ele já estaria em 
campo, mas houve um atraso na 
sua recuperação. Não sei se para 

esta quarta-feira ele já estará pron-
to. Mas, certamente ele estará na 
viagem. Se não der certo ainda para 
quarta, sábado, contra o São Paulo, 
com certeza ele estará de volta”, dis-
se.

Benítez se recupera de dores 
no joelho esquerdo. Ele também 
foi ausência na vitória mineira por 
2 a 1 sobre o Nova Iguaçu, no Rio 
de Janeiro, na última quarta-feira 
(12), pela ida da 3ª fase da Copa do 
Brasil. 

Por sua vez, o departamento 
médico americano não tem pressa 
para liberar Aloísio. Ele ficou fora 
dos dois últimos compromissos em 
razão de um desconforto muscular. 
“Sobre o Aloísio, ele até poderia 
já estar à disposição, mas seria um 

risco. Como a gente tem ao lado o 
caso do Benítez, nós achamos mais 
prudente esperar um pouquinho 
mais para que o atleta tivesse um 
pouquinho mais de treinamentos 
de velocidade para que ele pudesse 
voltar”, explicou.

Mancini ainda garantiu que Alo-
ísio fará parte do grupo que viaja-
rá para a Argentina para a partida 
diante do Defensa y Justicia, pela 2ª 
rodada da fase de grupos da Copa 
Sul-Americana. O jogo será nesta 
quarta-feira (19), às 21h.  

Sem Benítez e Aloísio, o América 
sofreu para criar boas jogadas no 
segundo tempo da partida contra 
o Fluminense. As melhores chances 
foram em chutes de fora da área. 
(Superesportes)

Os jogadores do Cruzeiro já têm 
o diagnóstico pelas derrotas recen-
tes sob o comando do técnico Pepa: 
falta mais qualidade ofensiva ao 
time. Nas derrotas para Corinthians 
(2 a 1) e Náutico (1 a 0), o time ce-
leste teve mais posse de bola, mas 
não conseguiu transformar o domí-
nio do jogo em gols.

“A gente está pecando no último 
terço do campo, creio eu que falta 
um pouco mais de agressividade, 
chegamos, tivemos volume de jogo, 
trocamos passes, faltou a gente con-

cluir melhor a jogada. É trabalhar, 
porque só assim a gente vai evoluir 
e pegar confiança”, disse Mateus 
Vital.

O lateral-esquerdo Marlon admi-
tiu que o time está frustrado pela 
derrota na estreia do Campeonato 
Brasileiro e destacou os proble-
mas ofensivos. “A gente controlou 
a partida desde o começo, a gente 
impôs um bom ritmo de jogo, mas 
infelizmente a gente não conseguiu 
concluir, não conseguiu definir assim 
como ocorreu na partida contra o 

Náutico. Quando a gente não conse-
gue finalizar e definir a situação, você 
acaba pagando. É ruim ficar no quase 
mais uma vez”, afirmou Marlon.

Por sua vez, o volante Machado 
tentou tirar lições positivas da partida 
em São Paulo. “A gente fica chateado 
com a derrota, a gente quer sempre 
vencer, mas infelizmente isso nem 
sempre vai acontecer. Mas a gente 
tem que tirar coisas boas do jogo, 
uma boa equipe do Corinthians, 
é difícil jogar aqui, a gente fez um 
grande jogo, se portou bem durante 

a partida, conseguimos rodar a bola 
no campo defensivo do Corinthians, 
mas infelizmente na última parte do 
campo a gente tem pecado”, disse 
Machado. 

PRÓXIMA RODADA - Agora, o 
Cruzeiro terá uma semana para se 
preparar para o próximo compro-
misso na temporada. A Raposa vol-
tará a campo no sábado (22), às 21h, 
para medir forças contra o Grêmio, 
no estádio Independência, em Belo 
Horizonte. (Superesportes)

Há exato um ano, no dia 17 de 
abril de 2022, o Atlético vencia o 
Athlético-PR em Curitiba com um 
golaço de Matías Zaracho. Naque-
la partida, pela segunda rodada 
do Campeonato Brasileiro, o Galo 
venceu o Furacão na Arena da Bai-
xada por 1 a 0. Nesta terça-feira 
(18), os times voltam a medir for-
ças. Agora o confronto será pela 
segunda rodada da fase de grupos 
da Copa Libertadores. 

O golaço de Zaracho em 2022 

saiu aos três minutos do segundo 
tempo. Ademir, hoje no Bahia, 
cruzou, a bola desviou na mar-
cação e caiu nos pés de Zaracho, 
livre na grande área, chutar cruza-
do no ângulo de Bento.

Aquele time do Galo era co-
mandado por Turco Mohamed e 
entrou em campo com a seguinte 
formação: Everson; Mariano, Na-
than Silva, Alonso e Arana; Allan, 
Rubens, Nacho e Zaracho; Ademir 
e Sasha. No decorrer da partida 

ainda entraram em campo Calebe, 
Jair, Otávio, Savarino e Vargas. 

Na partida desta terça, em 
Curitiba, o Galo busca a reabilita-
ção na Libertadores após derrota 
em casa, no Mineirão, na primeira 
rodada do Grupo G. O Atlético 
de Eduardo Coudet perdeu para 
o Libertad, do Paraguai, por 1 a 
0. Já o Athlético-PR empatou sem 
gols com o Alianza Lima, no Peru. 
O confronto será ás 21h, na Arena 
da Baixada. (Superesportes)
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REVISTAS IMPRESAS 

LANÇAR mensalmente uma REVISTA IMPRESA é realmente muito 
difícil, pois a maioria estão online. Mas PATRÍCIA SILVA, além de online 
diariamente na sua TEMPO, lança um número impresso mensalmente, 
sempre com muitas novidades. QUERO APLAUDIR também o jornalista 
NORIEL COLEN pois é outro que corre atrás e inclusive sua revista LI-
BERDADE, lançada mensalmente tem um grande acesso não só aqui no 
Norte de Minas, como também nos meios políticos mineiros e de Bra-
sília. Montes Claros sempre teve a imprensa mais dinâmica do interior 
mineiro.

 VADE RETRO

Ricardo Lewandowski deixa o Supremo Tribunal Federal após 17 
anos de extrema fidelidade a quem o indicou. Lewandowski deixa o 
gabinete com um acervo de 780 processos, que devem ser herdados por 
seu sucessor. Descanse em paz.

PAÍS DOS FERIADOS 

ACHO QUE ESTE ano o Brasil vai bater recorde de feriados e com 
isso os deputados - tanto da Assembleia Legislativa, como a Câmara Fe-
deral - e dos senador, acham ainda mais desculpas para não aprovarem 
emendas importante com ‘VISITA AS SUAS BASES’ e como viajaram, Sex-
ta-feira Santa, dia 21 também cai numa sexta-feira. Vários outros feriados 
nas segundas-feiras como no dia 1º Maio e assim por diante.

MERCADO MUNICIPAL

COMO SABEM, gosto de sempre ir ao MERCADO MUNICIPAL nos 
fins de semana. Sábado, ouvir dali só reclamação dos feirantes, falando 
sobre a LENTIDÃO da reforma do mesmo que segundo alguns, está até 
sem banheiros. Até agora somente o cimentão da parte da entrada. A 
empresa que foi contratada para esta obra precisa mesmo mostrar ser-
viço. Sempre encontro ali VELHOS AMIGOS, inclusive muitos com lem-
branças do histórico THEO’S HOUSE e vizinhos dos bairros onde morei. 

GRATIDÃO 

NESTAS MAIS DE CINCO DÉCADAS escrevendo diariamente em jor-
nais e revistas, inclusive de Belo Horizonte, tenho a maior GRATIDÃO, 
respeito e carinho por todos que sempre me apoiaram e ajudaram nesta 
carreira, cujo início como todos sabem, foi bastante difícil, mas logo 
nos primeiros anos, cheguei lá, graças a estes apoios. Agora mesmo re-
alizando a primeira promoção social deste ano, que será a FEIJOADA 
DO THEO, dia 6 no “Vichi Maria”, tenho que voltar a AGRADECER AOS 
INÚMEROS amigos que estão me ajudando e que estarão prestigiando. 
GRATIDÃO, repito, é uma questão de caráter porque, para nós, quem 
não tem gratidão, não tem caráter. 

NOSSA QUERIDA cidade histórica GRÃO MOGOL comemora 
165 anos de emancipação política, nos dias 12, 13 e 14 de maio. Mas 
existe desde a escravatura com muitas casas, a Igreja Matriz construída 
pelos escravos, a Mina de Diamante, com um famoso que leva o nome 
da hoje cidade. GRÃO MOGOL tem uma história belíssima e com mui-
ta honra em vários livros, estão sempre em destaque a família ALVES 
FERREIRA PAULINO E BARROS. Ali nasceu meus avós e Dona Dina. A 
prefeita está preparando uma senhora festa para o aniversário.

ENCANTADO com sua própria voz, Lula anda dizendo que “o 
Brasil voltou”. De fato, o país vive novos tempos, mas, exatamente por 
serem novos, é que são tempos deficientes. É nos improvisos de Lula 
que estão as besteiras de que é capaz.

SEMPRE VIAJANDO para o exterior, o que fazem muito bem, 
WILSON E ANA ELISA MARCONDES PARRELA que agora estão curtindo 
a RIVIERA FRANCESA e depois seguem para a Itália.

PRODUTOS chineses vão ficar mais caros no e-commerce. Isen-
ção de imposto, que pode chegar a 60%, para compra até US$ 50, cerca 
de R$ 250, vai acabar. Empresas como Shopee, Shein e AliExpress estão 
no alvo.

A QUALIT Y que é a empresa de segurança e prestadora de servi-
ços mais respeitada na região, estará como sempre fazendo a segurança 
da FEIJOADA DO THEO. Aliás, sua equipe está presente em grandes 
mega eventos como Baianeira, Exposição Agropecuária, segurança pes-
soal, vigias, zelador, serventes de limpeza, etc. Uma dica: qualquer servi-
ço pode ser contratado através do tel: (38) 3222-5427.

A VOLTA DO CARRO popular: indústria automobilística e go-
verno estudam medidas para trazer de volta o carro mais barato ao mer-
cado. Só mesmo Lula poderia pensar em tamanho retrocesso quando o 
mundo projeta o carro do futuro.

GOSTEI DE REVER domingo no excelente almoço do SUCA 
GOUMERT, inúmeros amigos. Aliás, virou mesmo o QG das famílias nos 
fins de semana. João Jacson e Inês Santos Prates, Alexandre e Mariste-
la Colares, Leo Brito com, a sempre bonita, Andrea Mosqueira com o 
herdeiro, um rapazinho, as irmãs Elizena e Adriana Athayde, e muitas 
outras pessoas. 

PARA TERMINAR: A alegria evita mil males e prolonga a vida. 
Pegue sua tristeza, rasgue em pedacinhos e joga pro alto. O vento se 
encarrega de levar tudo embora. Não fique esperando o futuro para ser 
feliz, faça do presente a sua alegria.

VAP VIP

TEMOS QUE SEMPRE valorizar os EMPRESÁRIOS que, sem medo da terrí-
vel crise e do momento que o Brasil, estão vivendo correndo atrás e procu-
rando expandir cada vez mais suas empresas. VOU DESTACAR HOJE o ca-
sal, SILVANO E SOFIA TOLENTINO, que há 25 anos inaugurou seu famoso 
restaurante QUERO PIZZA e em seguida FOGO NO ESPETO. Hoje, além de 
terem expandido aqui em Moc, fazem sucesso também com duas pizzarias 
e restaurante no Shopping Center de Uberlândia e vai inaugurar mais uma 
de uma série, em São Paulo, começando com um restaurante “Quero Pizza” 
no SHOPPING IGUATEMI, em Ribeirão Preto. Família trabalhando junto, 
pois seu filho Matheus, também já faz sucesso no ramo. Veja nestas fotos, o 
casal e; na outra, a FAMÍLIA: com os filhos Matheus com a esposa Lisa, e Sil-
vaninho. Aplausos e mais aplausos para Silvano - Sofia e bola para frente... 

TAMBÉM no ano passado com João Fleury e Cláudia Alkimim
SEMPRE PRESENTES, Margareth Antunes e Victor Hugo 

CAMISETAS DA ‘FEIJOADA DO THEO’ - A confecção Inovar, prometeu 
me entregar as CAMISETAS quinta-feira, pois tem sido impressionante os 
pedidos das mesmas nas boutiques:  Ada Trend, Sapazio, Cinthia Maison, 
SL Store do Shopping Ibituruna  – So Luna e Drogaria Minas Brasil no 
Montes Claros Shopping,  e também com este jornalista. Fico satisfeito pela 
repercussão deste encontro que realizamos há várias décadas e que reúne 
casais e jovens em um dia de muita animação, confraternização que come-
çará às 13horas e termina às 20h, no VICHI MARIA. Como sempre digo, 
estamos com um grupo de amigos que sempre me ajudam na organização, 
cuidando  de tudo com muito carinho. Veja outros momentos da famosa 
FEIJOADA DO THEO, no ano passado recebendo as amigas, Ludmila Braga 
e as irmãs, Martha e Clarete Gomes

CURTINDO a Europa mas chegam antes para a FEIJOADA DO THEO, Aluy-
sio Lola e Cláudia Pena Figueiredo

RELEMBRANDO o verão de janeiro, em Arraial D’ Ajuda com a querida 
amiga, Karina Narciso, que também possui naquele pedaço de paraíso baia-
no o seu ‘cantinho’

A CONCEITUADA médica, MAGNA QUADROS, sempre reciclando, esteve 
em São Paulo, na USP, participando do evento científico em ALERGIA E 
UMUNOLOGIA CLÍNICA. Aplausos

EDGAR ANTUNES PEREIRA e Eunice Loyola, formando sempre um casal 
de destaque. Viva para ele que está comemorando hoje mais um aniversá-
rio. Que Deus o abençoe sempre 

JOÃO BATISTA Lima e Rosalba, estiveram curtindo temporada na city e 
foram como sempre festejadíssimos. Eles, como sabem, transferiram re-
sidência há vários anos para Natal e ROSALBA voltou poucas vezes. Nesta 
temporada, ela marcou encontro com as amigas, Maria Rocha, Berenice 
Brito Cavaliere e Eliete Câmara, num dos restaurantes da cidade (foto)

SOCORRO SOUZA está curtindo e adorando as maravilhas do Japão. Cer-
tíssima, pois viajar nos renova, além de ganharmos sempre novos conhe-
cimentos


